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Верим в Россию, ей и служим!

Да

Поздравляем,
ПСБ добавит 5%

к первому зачислению
денежного довольствия

Приведём пример:
Вы получили денежное доволь-
ствие в декабре – 30000 рублей.
Банк зачисляем вам 1500 руб-
лей уже в январе.

Вы накрыли большой празднич-
ный стол для всей семьи и по-
тратили 20000 рублей по карте 
ПСБ. Мы вернём вам ещё 1000 
рублей в январе.

Хотите ещё?
При оформлении карты
мы возвращаем вам 5% 

от покупок
в супермаркетах

к праздничному столу!

Тогда оформите карту
и получайте 

подарки!

Нет

Юрий ДМИТРИЕВ, фото автора и из архива «СБ».

Примечательно, что это 
почётное звание при-

своено «Бойкому» уже в чет-
вёртый раз:  четыре года на-
зад нынешний командир ко-
рабля впервые вывел корвет 
в лучшие, и до сих пор экипаж 
не сдаёт лидерства в боевой 
подготовке. 

Недавно корвет совместно 
с большим десантным кораблём 
«Минск» вернулся в Балтийск по-
сле успешного выполнения за-
дач боевой службы в Балтий-
ском море. Более двадцати дней 
они бороздили морские просто-

«БОЙКИЙ» – ЗНАЧИТ ЛУЧШИЙ«БОЙКИЙ» – ЗНАЧИТ ЛУЧШИЙ
По итогам боевой подготовки в 2018 учебном году корвет «Бойкий» под командованием капитана 
2 ранга Романа Довгайлова объявлен лучшим многоцелевым кораблём Балтийского флота. 

Капитан 2 ранга Р.Довгайлов.

ры, с достоинством и честью де-
монстрируя Андреевский флаг, 
обеспечивая присутствие рос-
сийских военно-морских сил в 
отдалённых районах Балтики. 
За время похода были выпол-
нены различные задачи, велось 
постоянное наблюдение за воз-
душной, надводной и подводной 
обстановкой. Оба корабля вме-
сте прошли почти две с полови-
ной тысячи миль, отрабатывая 
задачи по совместному манев-
рированию и плаванию, выпол-
нив более десятка учебно-бое-
вых упражнений с использовани-

ем артиллерийского и ракетного 
вооружения. 

Поход проходил в сложной об-
становке. К отряду российских 
кораблей было приковано при-
стальное внимание со стороны 
военно-морских и воздушных сил 
НАТО. Особенно активна была 
авиация, регулярно совершавшая 
облёты наших кораблей. Словом, 
воздушных и морских целей было 
множество, и у радиотехнической 
боевой части под командовани-
ем капитан-лейтенанта 
Ивана Орлова было осо-
бенно много работы. 

Заместитель командующего БФ по материально-техническо-
му обеспечению генерал-майор Илгар Кахраманов назвал 

автобат лучшим по выполненным задачам, а также по вопросам во-
инской дисциплины.

Начальник штаба отдельного автомобильного батальона май-
ор Александр Паршуткин, временно исполняющий обязанности 
командира, отмечает, что в парке ОАБ свыше 280 единиц техни-
ки. Большинство – это КамАЗы, есть ГАЗ-66, шесть единиц легко-
вых машин, «Уралы», тягачи, автобус, два крана и экскаватор. Каж-
дый день 30-40 машин находятся на выезде. За 11 месяцев 2018 го-
да общий пробег автомобилей составил 501569 километров, в том 
числе с материальными ценностями – 222155 километров. Всего 
было перевезено 27000 тонн грузов. Центроподвоз для частей Бал-
тийского флота составил 22136 тонн. Для перевозки этих грузов ав-
томобилям пришлось преодолеть 380000 километров. Обеспечи-
вая хозяйственные потребности части, машины автобата прошли 
122000 километров, перевезя почти 5000 тонн. Если сравнивать с 
прошлым годом, когда пробег по дорогам Калининградской обла-
сти и другим регионам России был больше, показатели эффектив-
ности в 2018-м – отличные. 

Военнослужащие батальона занимались перевозкой боеприпа-
сов, вещевого имущества, личного состава, помогали с комплекта-
цией танкового батальона мотострелковой бригады.

– В этом году мы перестали заниматься перевозками топлива 
для морской авиации. Эту функцию взяла на себя гражданская ор-
ганизация, – пояснил майор А.Паршуткин.  

Именно поэтому общие показатели за 2018-й несколько ниже 
прошлогодних, когда общий пробег составил 674000 километров, в 
том числе 284000 – с различными грузами.

Военнослужащие автобата постоянно находятся в командиров-
ках, например, в Ленинградской области, в Кронштадте, где бази-
руются части Балтийского флота. Машины туда перевозятся на па-
роме. Недавно представители части побывали в Краснодарском 
крае, куда отправлялись за запчастями для флота. Задача эта была 
не самой лёгкой, так как ехать приходилось через Санкт-Петербург, 
преодолевая часть пути морским транспортом. А дополнительные 
несколько сот километров, это знает каждый водитель, вы-
ливаются не только в расход топлива, но и в усталость в пу-
ти, недосып, возможные поломки в дороге. 

По дорогам России
Автомобильный батальон, которым команду-
ет майор Октай Яралиев, является передовым 
подразделением сил МТО, обеспечивающим 
боевую готовность флота. 

Колонна на марше.

В мероприятии прини-
мают участие око-

ло 200 офицеров управле-
ния округа, общевойсковых 
объединений, командова-
ния Балтийского флота, ВВС 
и ПВО.

– Текущая военно-по-
литическая обстановка в 
границах ответственности 
округа требует от нас по-
стоянного совершенство-
вания вопросов подготовки 
войск и органов управле-
ния, – сообщил командую-
щий войсками Западного 
военного округа генерал-
полковник Александр Жу-
равлёв перед началом сбора.

В течение нескольких дней на лекциях и семинарах военнослу-
жащие изучат новые формы и способы применения межвидовой 
группировки войск (сил) в современных условиях. На учении с бое-
вой стрельбой мотострелковые и танковые подразделения про-
демонстрируют руководящему составу ЗВО элементы ведения 
манёвренной обороны при поддержке артиллерии и авиации.

На заключительном этапе участники сбора сдадут зачёты по опе-
ративному искусству, знанию основных руководящих документов, 
защите государственной тайны и мобилизационной подготовке.

Не числом, а умением
В Ленинградской области на базе мотострелко-
вого соединения общевойсковой армии и окруж-
ного учебного центра стартовал сбор руководя-
щего состава Западного военного округа.

Зарплатная карта может приносить 
военнослужащим дополнительный доход

Банковская карта – удобное и безопасное платёжное средство. А если банковская карта 
«правильная», то она позволит получить и дополнительный доход.

ИСПОЛЬЗУЙ СВОЮ ЗАРПЛАТНУЮ КАРТУ ПО МАКСИМУМУ
Стоит помнить, что карты – это не только средство платежей и 

хранения денежных средств, но и множество дополнительных воз-
можностей. Например, не снимая деньги с карты Промсвязьбан-
ка, можно заставить их работать и получить в конце месяца деньги 
в виде бонуса. На среднемесячный остаток ежемесячно начисля-
ются средства в размере 5% годовых. Кроме того, расплачива-
ясь картой в магазинах, её владелец получает кешбэк. Кроме то-
го, банк периодически запускает акции для своих клиентов. Все на-
численные кешбэк-баллы можно просто и быстро сконвертировать 
в онлайн-банке из расчёта 1 балл равняется 1 рублю.

Таким образом, суммировав все бонусные программы, в кон-
це месяца владелец карты может получить весьма существенную 
сумму.

ВЫ СЧАСТЛИВЫЙ ОБЛАДАТЕЛЬ КАРТЫ ПСБ?

Декабрь – время покупок и 
подарков. Поэтому предложе-
ние Промсвязьбанка актуально 
как никогда.

ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России № 3251.

Елена ДМИТРИЕВА, фото ПСБ. 

P

ПРИВИЛЕГИИ ВОЕННОСЛУЖАЩИМ
Промсвязьбанк большое внимание уделяет работе с военно-

служащими Министерства обороны РФ. Банк заключил договор 
с Единым расчётным центром ведомства, который начисляет де-
нежное довольствие всем военнослужащим. Кроме того, для лич-
ного состава Минобороны РФ действует специальный тариф. Он 
составлен с учётом основных потребностей военнослужащих, ко-
торые банк выявил в ходе масштабного исследования отношений 
широкого круга военнослужащих к деньгам, банкам и банковским 
продуктам.

С картой Промсвязьбанка не нужно переживать, где снять 
деньги и как их перевести, когда возникнет нужда. Наличные мож-
но снять в банкомате любого банка или перевести бесплатно же-
не, ребенку или родителям, тем более что банк выпускает бес-
платно четыре дополнительные карты, привязанные к одному счё-
ту. Чтобы получать зарплату на карту Промсвязьбанка, достаточно 
просто написать заявление. На основании этого заявления банк 
откроет счёт и выпустит зарплатную карту. Являясь зарплатным 
клиентом Промсвязьбанка, владелец карты получает сразу не-
сколько бонусов.

Ключевое преимущество зарплатной карты Промсвязь-
банка –возможность снять до одного миллиона рублей в бан-
комате любого банка без комиссии. Теперь не нужно отста-

ивать километровые очереди к одному конкретному банкомату, 
опасаясь, что именно на вас в этом банкомате закончатся деньги.

Другое не менее важное преимущество владельцев зар-
платной карты Промсвязьбанка – возможность переводить 
до 100 тысяч рублей в месяц в другие банки без комиссии. 
Достаточно один раз настроить платёжный шаблон по рек-

визитам счёта получателя и переводить деньги можно будет очень 
просто.

ЗАРПЛАТНАЯ КАРТА ДЛЯ МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ:
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Департамент информации и массовых коммуникаций МО РФ.

ТИХООКЕАНСКИЙ ФЛОТ

НОВОСТИ ВМФНОВОСТИ ВМФ

БАЛТИЙСКИЙ ФЛОТ

СЕВЕРНЫЙ ФЛОТ

КАСПИЙСКАЯ ФЛОТИЛИЯ

ЧЕРНОМОРСКИЙ ФЛОТ

В пунктах базирования кораблей Балтийского флота проводятся учения по борьбе за живучесть.

МОРЕ НЕ ПРОЩАЕТ ОШИБОКМОРЕ НЕ ПРОЩАЕТ ОШИБОК

К выполнению задач привлечены экипажи кораблей и вспомо-
гательных судов флота Балтийской и Ленинградской военно-

морских баз. 
Военнослужащие отрабатывают задачи по локализации и туше-

нию пожара в отсеках, а также по ликвидации пробоин в корпусе и 
устранению поступления забортной воды на специальном учебно-
тренировочном комплексе «Каспий».

Имитация на УТК различных корабельных помещений позво-
ляет экипажам в условиях, максимально приближённых к реаль-
ной обстановке, с фактическим поступлением забортной воды и 
возгоранием переборок, совершенствовать навыки по спасению 
корабля.

На учениях по тушению пожара при взрыве пиропатронов и рас-
пространении огня в отсеке военнослужащие тренируются герме-
тизировать горящий отсек, предотвращать распространение огня и 
ликвидировать очаги возгорания в кратчайшие сроки. При поступле-
нии воды через пробоины аварийные партии ставят специальные пла-
стыри и откачивают поступившую в отсек забортную воду. 

Моряки принимают участие в подобных тренировках на регу-
лярной основе в соответствии с требованиями руководящих доку-
ментов. Учения по борьбе за живучесть на учебно-тренировочных 
комплексах Балтийского флота являются неотъемлемой частью 
базовой подготовки экипажей надводных кораблей к выходу в мо-
ре и выполнению задач по основному предназначению. 

Во время выхода в море пи-
лоты на самолётах Су-24 

совершили плановые облёты ма-
лого ракетного корабля с целью 
проверки радиолокационных си-
стем, комплексов противовоз-
душной обороны и систем свя-
зи. Проверялась работа систем 
МРК по обнаружению, опознава-
нию и сопровождению различ-

ных типов воздушных целей на больших и малых высотах, имеющих 
разные скоростные характеристики.

В одном из морских полигонов истребитель Су-27 поставил са-
молётные малогабаритные мишени М6, имитирующие воздушные 
цели, а моряки-балтийцы проверили работу артиллерийских ком-
плексов «А-190» и «АК-630» малого ракетного корабля (МРК). Артил-
лерийские стрельбы были выполнены успешно. 

Корабли и морская авиация БФ обеспечивают все этапы госу-
дарственных испытаний МРК «Мытищи». В них задействованы более 
10 кораблей и судов обеспечения, а также самолёты Су-24, Су-27 и 
корабельные вертолёты Ка-27 морской авиации флота.

Плановый облёт
Морские лётчики БФ обеспечили заверша-
ющий этап государственных испытаний МРК 
«Мытищи». 

В настоящее время уже 
произведён отбор бо-

лее двадцати кандидатов, из 
которых начнётся формиро-
вание научно-производствен-
ной роты. Все молодые люди 
имеют высшее и среднее про-
фильное образование и ранее 
работали или проходили прак-
тику на Прибалтийском су-
достроительном заводе «Ян-
тарь». Для их размещения в 
части уже подготовлены ка-
зарменные помещения.

Известно, что новоиспечённые военнослужащие большую 
часть службы будут заниматься повышением своего профессио-
нального и образовательного уровня, работая по специальности 
на судостроительном предприятии. Кроме этого, для них будут 
проводиться занятия по военной и общественно-государственной 
подготовке.  

Кулибины на «Янтаре»
Первое научно-производственное подразделе-
ние появится на базе соединения строящихся и 
ремонтирующихся кораблей до конца декабря.                                                                                                                                   

К выполнению мероприя-
тий привлекались около 

50 подразделений ПВО  и ра-
диоэлектронной борьбы Юж-
ного военного округа, в том 
числе малый ракетный ко-
рабль Каспийской флотилии 
«Углич».

Военнослужащие совер-
шенствовали навыки взаимо-
действия и сопряжения раз-
личных станций и комплексов 
радиоэлектронного подавле-

ния и разведки, в том числе нового поколения.
В ходе занятий расчёты ПВО и РЭБ выполнили около 100 норма-

тивов по поиску, обнаружению и условному уничтожению малораз-
мерных, малоскоростных и низколетящих воздушных целей, а так-
же отработали порядок обнаружения и уничтожения крылатых ракет 
условного противника.

Совместные действия сил по требованию командующего вой-
сками ЮВО генерал-полковника Александра Дворникова отраба-
тываются на системной основе. Это позволяет раскрыть новые бо-
евые возможности межвидовых группировок, а также усовершен-
ствовать систему боевой подготовки войск.

Основная задача единого дня по борьбе с крылатыми ракетами 
и БЛА – сокращение цикла управления – от обнаружения воздушной 
цели до её уничтожения.

Найти и уничтожить
Более 150 условных целей были уничтожены в 
ходе проведённого единого дня борьбы с крыла-
тыми ракетами и беспилотными летательными 
аппаратами условного противника.

В Кольском заливе водо-
лазы начали спуски с 

борта рейдового водолазного 
катера «РВК-511», а также от-
работку элементов по установ-
ке проводников воздуха высо-
кого давления и систем жизне-
обеспечения на эпроновской 
выгородке стенд-макета под-
водной лодки на глубинах 40-
50 метров.

В ходе тренировок в тече-
ние нескольких дней группа водолазов отработает практические 
действия по осмотру подводной части корпуса корабля и дна аква-
тории, поиску и подъёму при помощи мягких понтонов затонувших 
предметов, очистке кингстонов, сварочным работам, рубке троса 
под водой, обследованию подводных коммуникаций.

Совершенствование навыков водолазных специалистов прово-
дится в преддверии масштабного учения сил поисково-спасательно-
го обеспечения Северного флота. На них военные спасатели во взаи-
модействии с силами ПСО морской авиации окажут помощь экипажу 
«аварийной» подводной лодки и на практике отработают элементы 
спасения личного состава, условно терпящего бедствие на море, в 
том числе будут произведены мероприятия по поиску условно ава-
рийной ПЛ, лежащей на грунте на глубине около 60 метров. Спасате-
ли определят её местоположение, осуществят обследование корпу-
са лодки с помощью необитаемых телеуправляемых подводных ап-
паратов. Финалом предстоящего учения станут отработка подъёма 
членов экипажа лодки на поверхность с помощью глубоководного 
спасательного аппарата «АС-34» и оказание медицинской помощи 
подводникам с помощью декомпрессионного оборудования спаса-
тельных судов УПАСР СФ.

Пришли на помощь
Специалисты управления поисковых и аварийно-
спасательных работ приступили к тренировкам 
по оказанию помощи «аварийной» подводной 
лодке.

Боевое упражнение вы-
полнялось из надводно-

го положения в одном из поли-
гонов боевой подготовки Се-
верного флота в Баренцевом 
море. Пуск ракеты был произ-
ведён по полигону Чижа в Ар-
хангельской области.

Расстояние от рубежа пу-
ска до мишенной позиции со-

ставило более 700 километров. По данным объективного контроля, 
стрельба была выполнена с заданной точностью и с подтверждени-
ем всех полётных и технических параметров.

Как отметил командующий Северным флотом адмирал Николай 
Евменов, при подготовке и проведении стрельбы экипаж проявил 
высокий профессионализм и морскую выучку.

Расстояние не проблема
Атомная подводная лодка «Северодвинск» 
успешно провела стрельбу крылатой ракетой 
морского базирования «Калибр».

В полигоне боевой подготовки корвет осуществил поиск подво-
дной лодки условного противника, в роли которого выступила 

одна из дизельных ПЛ ТОФ, классифицировал её, установил контакт, 
а затем впервые выполнил стрельбу малогабаритным противолодоч-
ным и противоторпедным комплексом «Пакет».

Далее на корабле ещё раз проверили надёжность работы артил-
лерийской установки «А-190». Противолодочный самолёт Ил-38 мор-
ской авиации ТОФ произвёл в интересах корвета постановку сбрасы-
ваемых парашютных мишеней. Воздушные цели были успешно пора-
жены артиллерийским огнём, который вёлся в максимальном темпе.  

Накануне корабль впервые принял на борт палубные вертолёты 
Ка-27ПЛ. Лётчики ТОФ в дневное время и ночью выполнили поряд-
ка 30 взлётов и посадок на палубу «Громкого». В работе были про-
верены все системы вертолётного комплекса корабля, осущест-
влена заправка машин, подвеска всех видов вооружения, загрузка 
гидроакустических буёв.

Экзамен в море
В Японском море продолжаются заводские хо-
довые и государственные испытания новейшего 
корвета «Громкий».

Основная цель прошедшего 
мероприятия заключалась 

в выработке методики обучения 
лётного состава и поддержании 
его лётных навыков.

В течение недели командиры 
различных степеней на истреби-
телях выполняли наиболее слож-
ные упражнения в рамках курса 
боевой подготовки: решение за-
дач по предназначению в слож-
ных погодных условиях, в дневное 

и ночное время суток, пилотирование над морской акваторией при 
отсутствии ориентиров на воде, выполнение посадки по приборам.

Экипажи МиГ-31 отрабатывали взаимодействие с группой руко-
водства полётами на аэродроме при выполнении взлёта, захода на 
посадку и ухода на второй круг. Кроме того, были проверены мето-
дические навыки всего лётного инструкторского состава истреби-
тельной эскадрильи.

Истребители – на старт!
На Камчатке лётчики МиГ-31 провели командир-
ские полёты.

С напутственными словами к экипажу обратились командую-
щий ЧФ вице-адмирал Александр Моисеев, представите-

ли Главного командования ВМФ, духовенства, правительства и за-
конодательного собрания Севастополя, а также делегации города 
Орехово-Зуево.

В своём обращении вице-адмирал Александр Моисеев подчерк-
нул, что сегодняшний подъём Андреевского флага на новом МРК – 
это продолжение реализации планов по модернизации флота.

– Процесс поступления новых кораблей идёт по графику, при 
этом черноморцы не на словах, а на деле показывают, что способ-
ны эффективно управлять и применять новые образцы техники и во-
оружения. До конца декабря в Новороссийске мы планируем подъём 
флага на новом патрульном корабле «Василий Быков», – сказал он.

Вице-адмирал Александр Моисеев также сообщил, что следую-
щими уже в 2019 году в состав флота войдут патрульный корабль 
«Дмитрий Рогачёв», морской тральщик «Иван Антонов» и скорост-
ной транспортно-десантный катер нового проекта.

– Черноморский флот становится сильнее, а значит, и Россия на 
южном морском направлении тоже становится сильнее. Уверен, что 
новый корабль в самые кратчайшие сроки приступит к решению по-
ставленных задач в дальней и ближней морских зонах, – заявил ко-
мандующий ЧФ.

Новый корабль
В Севастополе прошла торжественная церемо-
ния приёма в состав флота малого ракетного 
корабля «Орехово-Зуево».

В ходе практической части расчёты комплекса «Панцирь» со-
вершили марш в заданный район, в котором военнослужа-

щие отработали действия по обустройству позиции на неподготов-
ленной местности, обнаружению, идентификации, сопровождению 
и уничтожению воздушных целей условного противника.

Для максимального приближения обстановки к реальным усло-
виям выполнения боевой задачи военнослужащие при совершении 
марша отразили нападение диверсионно-разведывательной груп-
пы условного противника.

Личный состав комплекса успешно выполнил поставленную за-
дачу и провёл учебные электронные пуски ракет.

В реальной обстановке
Расчёты зенитных ракетно-пушечных комплек-
сов «Панцирь» провели тактико-специальное 
учение по поиску и уничтожению воздушной цели.

ПоздравляемПоздравляем

Указом Президента Российской Федерации 
от 12 декабря 2018 года №709 

командующему Балтийским флотом 
вице-адмиралу Александру Носатову 

присвоено очередное воинское звание 
адмирал.
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ФЛОТСКИЙ ДНЕВНИКФЛОТСКИЙ ДНЕВНИК



1 Ведь одна из ос-
новных задач радио-
технической боевой 

части – своевременное обнару-
жение воздушных, надводных 
и подводных целей в море. 

В подчинении у капитан-
лейтенанта И.Орлова – радио-
метристы штурманские, ради-
ометристы артиллерийские, 
гидроакустики, операторы ра-
диоэлектронной борьбы, ко-
торые на протяжении всего 
похода во главе со старшина-
ми команд вели напряжённый 
поиск и сопровождение це-
лей. Например, старшина ко-
манды обеспечения стрельб 
мичман Ивана Канин в похо-
де мастерски осуществлял 
отработку по целям, по сути 
являясь оператором радио-
локационной станции, кото-
рая наводит артиллерийскую 
установку на цель. Стрельбы 
были условные, но готовность 
поразить цель – реальная. 

Кстати, капитан-лейте-
нант Иван Орлов – неодно-
кратный победитель конкур-
сов профессионального ма-
стерства «Кубок моря» 2017 и 
2018 годов. Он является лучшим 
командиром радиотехнической 
боевой части многоцелевого 
корабля, и в плане опознавания-
распознавания целей ему рав-
ных нет. Недаром на всех уче-
ниях по ведению разведки все 
цели он обнаруживал быстро и 
безошибочно их распознавал, 
выдавая на ходовой пост необ-
ходимые данные.

К повышенному внима-
нию,  а зачастую показатель-
но агрессивным и провокаци-
онным действиям со стороны 

авиации НАТО экипажу «Бой-
кого», как говорится, не при-
выкать. Перед выходом в море 
было проведено обследование 
личного состава на предмет 
психологической устойчивости 
при выполнении поставленных 
задач. В походе проводилось 
ежедневное разъяснение меж-
дународной обстановки, посто-
янное информирование экипа-

жа, какую полити-
ку по отношению к 
России ведут стра-
ны, близ берегов 
которых проходи-
ли наши кораб-
ли. Каждый день 
в обеденное вре-
мя выходила кора-
бельная радиога-
зета, а вечером по 
трансляции звуча-
ло традиционное 
подведение ито-
гов за день с ин-
формированием 
личного состава 
о событиях в на-
шей стране и в ми-
ре. Радиогазета и 
информирование 
за день – один из 
элементов рабо-
ты заместителя ко-
мандира корабля 

по военно-политической рабо-
те капитана 3 ранга Анатолия 
Мехедова и его помощников – 
радиометриста старшего ма-

троса контрактной службы 
Сергея Тафимцева и меха-
ника вертолётного обору-
дования старшего матроса 
контрактной службы Сер-
гея Мокрецова. Вместе они 
готовили материал для ра-
диогазеты, тем самым спо-
собствуя расширению кру-
гозора экипажа и улучше-
нию его психологического 
настроя. 

Бодрость духа моряков в 
походе поддерживала пло-
дотворная работа помощ-
ника командира корабля по 
снабжению капитан-лейте-
нанта Ильи Власова. Ведь 
добротное  полноценное пи-
тание в море – фактор нема-
ловажный. Под общим руко-
водством капитан-лейтенан-
та И.Власова коки готовили 
вкусно и без задержек.

По словам капитана 3 
ранга Анатолия Мехедова, в 

походе при проведении меро-

приятий боевой подготовки сла-
женно сработал весь экипаж, но 
в первую очередь хочется отме-
тить вклад в общее дело специ-
алистов электромеханической 
боевой части во главе с капита-
ном 3 ранга Антоном Бахтиным. 
Механики поддерживали режим 
взрывопожаробезопасности на 
корабле, обеспечивали безава-
рийную работу энергетических 
установок, всех систем жизне-
обеспечения корабля в тече-
ние похода. Матчасть, вверен-
ная личному составу БЧ-5, ра-
ботала безупречно. По итогам 
боевой службы командованием 

корабля были отмечены заслу-
ги командира машинной груп-
пы старшего лейтенанта Кирил-
ла Ермолаева и старшего лей-
тенанта Евгения Смитского, а 
также их подчинённых,  напри-
мер, машиниста трюмной груп-
пы матроса контрактной службы 
Ильи Приза, который бдительно 
нёс дежурно-вахтенную, дозор-
ную службу, регулярно произво-
дил обходы заведования и обе-
спечивал безаварийную работу 
матчасти. Из машинной группы 
был отмечен старший моторист 
матрос контрактной службы Ев-
гений Хивинцев. В его заведо-
вании – главные двигатели, ко-
торые в море ещё раз доказали 
свою надёжность, не подвели 
мотористов, давая нужный ход 
кораблю.

Общему успеху во многом 
способствовали профессио-
нальное мастерство и выучка 
личного состава штурманской 
боевой части «Бойкого» во гла-
ве с опытным судоводителем 
капитан-лейтенантом Олегом 
Васетинским. Они обеспечи-
вали навигационную безопас-

ность корвета в 
районах оживлён-
ного морского су-
доходства. На этом 
корабле опытный 
штурман служит 
третий год, но у не-
го солидный опыт 
корветчика, по-
скольку до «Бойко-
го» Олегу довелось 
в должности ин-
женера штурман-
ской боевой ча-
сти познакомиться 
и со «Стойким», и 
со «Стерегущим». 
Сам он из воен-
но-морской семьи. 
Его отец – подво-

дник-североморец, служил в 
Гремихе. Старший брат слу-
жит на Северном флоте. Он – 
старший помощник командира 
атомного подводного крейсера. 

По словам капитан-лейте-
нанта Олега Васетинского, за-
вершившийся поход прохо-
дил в штатном режиме. Никаких 
проблем с матчью не возника-
ло, единственная сложность – 
ухудшение гидрометеоусловий. 
В основном досаждали туман, 
сильный ветер, волнение мо-
ря. Этот фактор нужно было по-
стоянно анализировать и учиты-
вать в штурманской работе, но 

Заместитель командира по военно-политической 
работе капитан 3 ранга А.Мехедов 

с заслуженным кубком.

Командир БЧ-1 капитан-лейтенант 
О.Васетинский.

Рулевой старшина 2-й статьи контрактной службы 
Г.Кокорин.

Командир БЧ-5 капитан 3 ранга А.Бахтин.

В ПЭЖ  (слева направо) старший машинист старшина 1-й статьи В.Мотузный, 
моторист старший матрос Р.Сайгафаров и 

электрик старший матрос В.Убрянов.

в целом погода бал-
тийцам благоприят-
ствовала. Рулевые 
достойно прошли че-
рез все испытания 
и не подвели своего 
командира. Наряду 
со старшим рулевым 
младшим сержантом 
контрактной службы 
Алексеем Полушки-
ным, старшиной 2-й 
статьи контрактной 
службы Григорием 
Кокориным штурман 
благодарен за усер-
дие и вниматель-
ность при несении 
походных вахт, сво-
евременные и чёт-
кие доклады элек-
трикам штурманским 
матросам контракт-
ной службы Владис-
лаву Агафонову и Да-
ниилу Ястремскому, 
обеспечившим на-
дёжную работу нави-
гационного комплек-
са в основном и резервном ре-
жимах и своевременную выдачу 
данных по обеспечению навига-
ционной безопасности плавания 
для всех потребителей. 

После возвращения из по-
хода перед четырежды лучшим 
многоцелевым корветом «Бой-
кий» поставлена ответственная 
задачи – отработка элементов 
показной курсовой задачи К-1. 

«БОЙКИЙ» – ЗНАЧИТ ЛУЧШИЙ«БОЙКИЙ» – ЗНАЧИТ ЛУЧШИЙ

Поэтому без раскачки личный 
состав приступил к подготов-
ке к предстоящему испытанию: 
занимается совершенствовани-
ем повседневной организации 
службы и процесса приготов-
ления корабля к бою и походу. 
Экипаж лучшего многоцелевого 
корабля и в новом учебном году 
стремится оставить за собой по-
чётный кубок. 

Военнослужащие 
автобатальона помо-
гали своим коллегам 

из ремонтно-восстановительно-
го батальона, буксируя технику 
тягачами. 

Отдельная задача – пере-
возка элементов средних ав-
тодорожных разборных мо-
стов из посёлка Пригородное в 
г.Черняховск. А это ни много ни 
мало почти 100 рейсов. Причём 
каждую секцию многотонного 
моста надо было поднять кра-
ном, закрепить на КамАЗе. Так 
что работы военным автомо-
билистам хватало. 

Кроме того, в этом году 
им пришлось впервые при-
нять участие в показном уче-
нии сил МТО и выступить их 
основным организатором. За-
меститель командира автоба-
та по вооружению капитан Гри-
горий Довгаль отметил, что в 
мероприятии было задейство-
вано несколько КамАЗов, име-
ющих дополнительную защиту 
для перевозки опасных грузов, 
оснащённых специальными та-
бличками и проблесковыми ма-
ячками.

– Задумка была в том, что-
бы показать, как подразделе-
ния МТО передвигаются в ко-

лонне при перевозке грузов, как 
производится массовая заправ-
ка техники и как организуется 
пункт передачи материальных 
средств и боеприпасов, – про-
комментировал он. 

На учении, в рамках которо-
го военные автомобилисты взаи-
модействовали с органами ВАИ, 
военной полиции, ремонтно-
восстановительным батальо-
ном, присутствовали командую-
щий Балтийским флотом вице-

адмирал Александр Носатов и 
заместитель командующего БФ 
по МТО генерал-майор Илгар 
Кахраманов. 

По легенде манёвров, на ко-
лонну КамАЗов, которую охраня-
ли морские пехотинцы на БТРах, 
было совершено нападение ди-
версионных разведывательных 
групп. Первая машина «подо-
рвалась» на мине, и вся колонна 
начала ускоренное передвиже-
ние, чтобы обойти выведенную 
из строя автомобильную техни-
ку. Нападение отражали придан-
ные подразделения. Подорван-
ный автомобиль был эвакуиро-
ван на колёсном тягаче. 

По итогам учения командую-
щий флотом дал хорошую оцен-
ку действиям военных автомо-
билистов. Военнослужащие от-
работали алгоритм действий 
при нападении ДРГ и во время 
массовой заправки техни-
ки, приобрели навыки дви-
жения в колонне, развёр-
тывания полевого пункта 
заправки, полевого лаге-
ря, пункта передачи ма-
териальных средств и т.д. 
Были проведены трени-
ровки с использованием 
мобильно-диспетчерского 
центра системы ГЛОНАСС.

По результатам учения 
автобатальон получил от-
личную оценку, а коман-
дир майор О.Яралиев, с 
особым усердием зани-
мавшийся подготовкой и 
проведением меропри-
ятия боевой подготовки, 
удостоился слов благо-
дарности от вышестояще-
го командования. 

Но не только учение 
МТО стало триумфальным 
для автобата. ОАБ, имеющий на 
вооружении самое большое ко-
личество автомобильной техни-
ки, в этом году не допустил ни 
одной серьёзной аварии, что го-
ворит об отличной подготовке 
водителей. Каждую неделю с их 
участием проводятся комплекс 
мероприятий, объединённых в 
«Единый день безаварийной ез-
ды», а один раз в месяц – конфе-
ренции, организуемые предста-
вителями ВАИ и ГИБДД. Высокий 
уровень дисциплины на дорогах 
связан с работой командирско-
го состава, а также тщательным 
отбором на службу по контрак-
ту. Берут не всех. Кстати, через 
пару лет автомобильный бата-
льон должен полностью перейти 
на контрактную основу. На КПП 
части развешаны плакаты, при-
глашающие желающих выбрать 
профессию военного водителя. 
Ситуация с набором может из-
мениться уже в следующем го-
ду. Это связано с увеличением 
денежного довольствия. Води-

По дорогам России
тели всех категорий за безава-
рийную езду будут получать ма-
териальное вознаграждение, а 
должности водителей, имеющих 
категорию «Д», будут переведе-
ны со 2-го на 5-й тарифный раз-
ряд. Это значит, что денежное 
довольствие вырастет. Если се-
годня командир отделения ав-
тобата получает около 25-26 ты-
сяч рублей в месяц, а водитель – 
только 19 тысяч, то в следующем 
году те, кто крутят баранки, бу-
дут получать примерно 25 тысяч 
рублей, плюс 30-процентную 
надбавку за безаварийную ез-
ду. А значит, желающих служить 
в автобате будет больше. 

Сегодня среди лучших ко-
мандование батальона выделяет 
заместителя командира взвода 
роты подвоза горючего старше-
го сержанта Александра Чере-
мисова. В своём подразделении 

он занимается созданием город-
ка безопасности дорожного дви-
жения. Сложнее определить луч-
ших водителей, потому что все 
они – настоящие профи. В числе 
самых-самых – сержанты Анато-
лий Самойленко и Сергей Резин. 

Майор А.Паршуткин.

Сержант контрактной службы 
Р.Белов.

Старший прапорщик А.Мынов.

За работой  на мобильном комплексе ГЛОНАСС.

Командующий БФ вице-адмирал А.Носатов (в центре) 
наблюдает за учением военных автомобилистов.

Майор О.Яралиев.

Постоянно в коман-
дировках старший 
сержант Иван Минин, 
сержанты Мухтар Са-
хаев, Николай Семи-
гал, Максим Буданов, 
младший сержант 
Владимир Кононен-
ко, рядовой Кирилл 
Стеценко.

В предстоящем го-
ду задачи перед ав-
тобатом останутся 
прежними. Это – пе-
ревозка боеприпасов, 
личного состава, иму-
щества. Намечаются 
командировки в цен-
тральную часть Рос-
сии за запчастями. 
Как и раньше, за пе-
редвижением машин 

по дорогам России будут внима-
тельно следить с помощью мо-
бильно-диспетчерского центра 
ГЛОНАСС. Полевой планшет этой 
системы позволит знать место-
нахождение и скорость передви-
жения автомобильной техники в 
любой точке России. 

Один из взводов батальона 
занимается обеспечением свя-
зи военных автомобилистов с ко-
мандованием во время учений. 
Заместитель командира взвода 
связи – командир отделения сер-
жант контрактной службы Роман 
Белов отмечает, что связь в бата-
льоне организуется с помощью 
радиостанций, размещённых на 
базе ГАЗ-66. Эти машины, ко-
торые использовались и на уче-
нии МТО этой осенью, незамени-
мы, если вдруг будет выведена 
из строя система ГЛОНАСС или 
другая мобильная связь, и какую-
то единицу техники упустят из 
виду. Надёжная военная связь 
поможет точно и быстро связать-
ся с машинами на выезде. 

Чтобы не было никаких сбоев 
в работе, в автобате есть и взвод 
МТО. Командир взвода матери-
ального обеспечения старший 
прапорщик Александр Мынов 
отмечает, что его подчинённые в 
повседневной жизнедеятельно-
сти и боевой подготовке подраз-

деления участвуют наравне со 
всеми. А во время учения взвод 
обеспечивает основные подраз-
деления горячей пищей, водой, 
организует помывку личного со-
става в полевых условиях. 

– Водитель за рулём автомо-
биля должен быть сытым, пото-
му что это позволяет ему быть 
более внимательным, – говорит 
старший прапорщик А.Мынов. – 
Вместе с тем военнослужащим 
взвода МТО приходится зани-
маться обслуживанием специ-
альной техники, поддерживать 
порядок в полевом лагере, по-
левой кухне, солдатской бане. 
У нас есть плотники, столяры, 
сварщики. Все вместе они до-
стойно выполняют возложенные 
на них обязанности. Морские пехотинцы БФ обороняют колонну машин.
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Владимир ДАШЕВСКИЙ, фото автора и из архива гидрографической службы БФ.

МЕСТО В СТРОЮМЕСТО В СТРОЮ

До 2014 года гидрографи-
ческий флот БФ двад-

цать лет не выходил за преде-
лы Балтики. Сегодня ситуация 
кардинально изменилась. Впро-
чем, не только изучением даль-
них морей и океанов занима-
ются специалисты гидрогра-
фической службы Балтийского 
флота, которую возглавляет ка-
питан 1 ранга Андрей Анисин. 

По словам Андрея Алек-
сандровича, в 2018 году были 
успешно выполнены все задачи, 
поставленные командованием 
флота и управлением навигации 
и океанографии Министерства 
обороны РФ. Среди них – обес-
печение различных учебно-бое-
вых мероприятий корабельных 
сил. Также подразделения ГС 
БФ провели ряд собственных 
тактико-специальных учений и 
одно опытовое.

В этом году службой был 
проделан большой объём ра-
бот по поддержанию в техниче-
ской готовности средств нави-
гационного оборудования, ко-
торых в зоне ответственности 
гидрографической службы БФ 
насчитывается почти 800 еди-
ниц. Большинство из них рабо-
тает в автоматическом режиме, 
решая задачи в интересах как 
кораблей и судов Военно-Мор-
ского Флота, так и гражданско-
го судоходства, обеспечивая 
их безопасность на Балтике. В 
рамках плановой работы гидро-
графические суда и катера вы-
полнили съёмку более 7500 ки-
лометров рельефа дна. Промер 
ещё почти 3000 километров был 
произведён дополнительно в 
ходе решения оперативных за-
дач. Данные виды работ прово-
дились при помощи стационар-
ных и мобильных эхолотов. При 
этом погрешность измерения 
глубин составляла не более 10 
сантиметров. Весь запланиро-
ванный на год объём навигаци-
онно-гидрографических работ 
в зоне ответственности Балтий-
ской военно-морской базы был 
успешно выполнен. Неслучай-
но уже второй раз район гидро-
графической службы БВМБ, на-
чальником которого является 
капитан 2 ранга Владимир Ев-
стафьев, признаётся лучшим 
по вопросам навигационно-
гидрографического и метео-
рологического обеспечения из 
всех аналогичных подразделе-
ний гидрографической службы 
ВМФ России. 

Отдельных слов заслуживает 
дальний поход океанографиче-
ского исследовательского судна 
«Адмирал Владимирский», кото-
рое покинуло Кронштадт ещё в 
декабре 2017 года, а вернулось 
в родную гавань 8 июня 2018-го. 
Поход пролегал по северо-вос-
точной и юго-восточной частям 
Атлантического океана, Среди-
земному, Красному морям и Ин-
дийскому океану. Именно в его 

В ИНТЕРЕСАХ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ
За последние четыре года суда гидрографической службы Балтийского флота совершили пять 
океанографических походов, в том числе один  кругосветный. 

северной части экипаж судна 
проводил основные гидрогра-
фические и океанографические 
исследования: осуществлял 
съёмку рельефа дна, гидроло-
гические измерения параме-
тров воды в различных слоях 

океанской толщи, а также вёл 
метеонаблюдения, контро-

лировал работу спутнико-
вых навигационных систем.

В общей сложности за 
176 суток похода ОИС «Ад-
мирал Владимирский» 
прошло свыше 42 тысяч 
морских миль. Специали-
стами-гидрографами был 
выполнен маршрутный 

промер свыше 39 тысяч ли-
нейных километров и 28 500 

линейных километров общей 
съёмки рельефа дна в назна-

ченном районе, проведено свы-
ше 1200 стандартных гидроме-
теорологических наблюдений и 
более 4400 измерений по сиг-
налам спутниковых и береговых 
радионавигационных систем. 
После тщательного анализа по-
лученные гидрографами Балт-
флота результаты исследова-
ний позволят внести изменения 
на морские навигационные кар-
ты, а также в руководства и по-
собия для плавания. 

Кроме решения научно-ис-
следовательских задач в рамках 
похода экипаж ОИС «Адмирал 
Владимирский» выполнял важ-
ную представительскую мис-

сию, демонстрируя Андреев-
ский флаг в дальней океанской 
зоне. В общей сложности за 
время похода судно совершило 
шесть заходов в иностранные 
порты с деловыми и официаль-
ными визитами. Так, в период 
со 2 по 5 января 2018 года «Ад-
мирал Владимирский» находил-
ся в кипрском порту Лимассол. 
За время стоянки на борту суд-
на побывал настоятель Священ-
ного царского и ставропигиаль-
ного монастыря Киккской ико-
ны Божией Матери с мощами 
святого Николая Чудотворца. 
В феврале судно зашло в порт 
Мумбай, а с 11 по 18 марта на-
ходилось на стоянке в Порт-Луи 
в Республике Маврикий. Офи-
циальный визит балтийцев был 
приурочен к 50-летию со дня 
обретения островным государ-
ством независимости и уста-
новления 17 марта 1968 года 
дипломатических отношений с 
СССР. В рамках протокольных 
мероприятий судно посетил по-
сол РФ в Республике Маврикий 
Константин Климовский. С 28 
апреля по 1 мая ОИС «Адмирал 
Владимирский» посетил порт 
Читтагонг (Бангладеш). Личный 
состав совершил экскурсии по 
городу. Кроме того, моряки воз-
ложили венок к расположенно-
му на территории военно-мор-
ской академии обелиску совет-
скому матросу Юрию Редькину, 
погибшему здесь в ходе опера-
ции по очистке акватории порта 
от затонувших кораблей и нера-
зорвавшихся мин.

В конце мая «Адмирал Вла-
димирский» совершил пяти-
дневный заход в итальянский 
порт Мессина, где экипаж при-
нял участие в официальных 
мероприятиях, посвящённых 
110-летию оказания моряками 
Балтийского флота помощи жи-
телям города, пострадавшим от 
землетрясения. По возвраще-
нии в Кронштадт капитан океа-
нографического исследователь-
ского судна Александр Пышкин 

доложил о выполнении всех по-
ставленных на поход задач. 

В 2018 году представители 
гидрографической службы БФ 
приняли участие в 63-й россий-
ской антарктической экспеди-
ции на научно-исследователь-
ском судне Российской Акаде-
мии наук к окраинным морям 
Антарктиды. В рамках похода к 
южным широтам проводилось 
изучение движения и таяния 
ледников. 

Безусловно, среди наиболее 
значимых и сложных задач, стоя-
щих перед подчинёнными ка-
питана 1 ранга Андрея Анисина, 
можно назвать навигационное, 
гидрографическое и гидрометео-
рологическое обеспечение про-
ведения главного военно-мор-
ского парада в День ВМФ в Крон-
штадте и Санкт-Петербурге. 
Здесь основной груз ответ-
ственности лёг на личный со-
став 53-го гидрографического 
района Ленинградской военно-
морской базы, начальником ко-
торого является капитан 2 ранга 
Александр Шубин, и 6-й океа-

нографической экспедиции 
ЛенВМБ под руководством ка-
питана 2 ранга Сергея Зайцева. 
Их подчинённые начинают под-
готовку технических средств и 
материалов, когда воды Фин-
ского залива и Невы ещё скова-
ны льдом. А уже в апреле с пер-
выми тёплыми днями гидрогра-
фические катера устремляются 
в районы стоянок кораблей и су-
дов, принимающих участие в па-
раде. Одновременно специали-
сты маячной службы проводят 
оценку состояния средств нави-
гационного оборудования, рас-
положенного в зоне проведения 
морской составляющей празд-
ничных мероприятий. 

Одним из наиболее зре-
лищных элементов праздни-
ка для гостей и жителей Санкт-
Петербурга является раз-
мещение боевых кораблей в 
парадном строю на Неве. В его 
подготовке также принимают 
участие специалисты гидро-
графической службы Балтфло-
та. Особая сложность заклю-
чается в расстановке кораблей 
на не отличающейся больши-
ми глубинами реке. Впрочем, 
и мелководный залив предъяв-
ляет жёсткие требования к про-
водке и расстановке кораблей, 
среди которых есть гигантские 
надводные крейсера и стра-

тегические подводные лод-
ки. Специалистам службы при 
оценке безопасности морепла-
вания и постановки парадных 
бочек на Неве и Большом Крон-
штадтском рейде приходилось 
учитывать особенности грунта, 
течений, колебания приливов и 
отливов. 

Грамотное руководство, а 
также опыт и профессионализм 
командира топогеодезическо-
го отряда капитана 3 ранга Сер-
гея Вахлакова, производителя 
гидрографических работ Дени-
са Клейна, начальника гидроме-
теорологической станции Васи-
лия Шалаева, других офицеров 
и гражданских специалистов ги-
дрографической службы БФ по-
зволили успешно решить все 
сложные задачи по обеспече-
нию проведения парада. В ито-
ге руководители страны и мил-
лионы жителей России смогли 
насладиться завораживающим 
масштабным зрелищем, симво-
лизирующим мощь отечествен-
ного Военно-Морского Флота.

Понятно, что для успешно-
го, качественного решения все-
го комплекса стоящих перед ги-
дрографической службой задач 

необходимы современные тех-
нические средства. И они при-
ходят на флот. 

– В этом году мы получили но-
вый радиогеодезический ком-
плекс «Крабик БМ» для точ-
ного определения местопо-
ложения кораблей, – говорит 
капитан 1 ранга Андрей Ани-
син. –  Совместно со штурман-
ской службой Балтийской ВМБ 
были разработаны предложения 
по установке береговых станций 
комплекса для обеспечения сил 
флота. В дальнейшем мы опре-
делили его рабочую зону, а также 
среднеквадратические погреш-
ности измерений. Кроме того, в 
течение года проводилось пла-
новое обновление других мор-
ских средств навигации: эхоло-
тов, приёмо-индикаторов и т. д.

Пополняется и корабельный 
состав службы. В настоящее 
время в акватории Финского 
залива проводятся заводские 
ходовые испытания большого 
гидрографического катера про-
екта 23040-Г «Георгий Зима». В 
Балтийской военно-морской 

базе идет приёмка оборудова-
ния аналогичного судна «Алек-
сандр Евланов». Уже сформи-
рованы экипажи и назначены 
капитаны катеров. Капитанский 
мостик на БГК «Георгий Зима» 
занял Евгений Макаров, а ка-
питаном «Александра Евлано-
ва» стал Иван Васильский. Лич-
ный состав прошёл обучение на 

заводе-изготовителе в Нижнем 
Новгороде. 

Стоит сказать, что это абсо-
лютно новый проект, подобных 
гидрографических катеров нет 
ни на одном из флотов России. 
Они предназначены для высоко-
точной площадной съёмки ре-
льефа дна, обследования нави-
гационных опасностей на глу-
бинах до 400 метров и съёмки 
рельефа дна однолучевым эхо-
лотом на глубинах до 2000 мет-
ров. Также они способны обслу-
живать малогабаритные плаву-
чие предостерегательные знаки 
весом до 1,7 тонны и длиной до 
6,5 метра. В случае необходи-
мости катера могут осущест-
влять доставку личного соста-
ва, медицинского персонала, 
ремонтных бригад, небольших 
грузов и продовольствия на бе-
реговые навигационные объек-
ты, доступ к которым затруднён 
по суше или они находятся на 
островах. На катерах установ-
лена гидрографическая лабо-
ратория с комплексом на базе 
многолучевого и однолучевого 
эхолотов, а также гидролока-
тора бокового обзора. Наличие 
двух современных эхолотов по-

зволяет проводить большой 
спектр океанографических ис-
следований, таких как промеры 
мелководных и глубоководных 
участков акватории, обследова-
ние подводной части причаль-

ного фронта, а также поиск за-
тонувших объектов размером 
от 50 квадратных сантиметров, 
что для Балтики весьма акту-
ально. На катерах установлена 
современная интегрированная 
мостиковая система, обеспе-

чивающая судоводителя всей 
необходимой информацией с 
носового и кормового пультов 
управления. Для удобства вы-
полнения погрузочно-разгру-
зочных работ катер оснащён 
краном-манипулятором грузо-
подъёмностью 2 тонны. 

– В конце декабря этого 
года планируем поднять Во-
енно-морской флаг на боль-
шом гидрографическом кате-
ре «Георгий Зима», – уточнил 
капитан 1 ранга Андрей Ани-
син. – В марте следующего 
рассчитываем принять в наш 
состав катер «Александр Евла-
нов». Полноценно они начнут 
работать в интересах Балтий-
ского флота с мая 2019 года. 

Но какой умной ни была бы 
техника и какими совершенны-
ми ни казались бы современ-
ные технологии, как и прежде, 
успех любого дела определя-
ют люди, искренне преданные 
морю и своей флотской про-
фессии. Среди тех, кем по пра-
ву гордится коллектив гидро-
графической службы, капитан 
2 ранга Сергей Грачёв, капита-
ны 3 ранга Михаил Нагопетьян, 
Сергей Вахлаков, Роман Соко-
лов, капитан-лейтенант Евге-
ний Боев, старший лейтенант 
Владимир Покусай, граждан-
ские служащие Геннадий Ша-
лягин, Василий Шармар, Юрий 
Дмитрюк, Виктор Мышко, Ана-
толий Башун, Наталья Соколо-
ва, Валерий Безуглов, Раиса 
Титарчук, Владимир Гладков-
ский, Татьяна Примайчук, Де-
нис Клейн, Василий Шалаев и 
другие специалисты. 

Не менее интересным и бо-
гатым на учебно-боевые и на-
учно-исследовательские меро-
приятия обещает стать и насту-
пающий год. 17 августа 2019 
года в истории гидрографиче-
ской службы Балтийского фло-
та и ВМФ России произойдёт 
знаковое событие – исполнится 
300 лет маяку Толбухин. Он был 
возведён по личному указанию 
Петра Первого на Котлинской 
косе к северо-западу от Крон-

штадта и на сегодняшний день 
является старейшим маяком 
на Балтике. В одной из записок 
вице-адмиралу К.Крюйсу 13 
ноября 1718 года царь прика-
зал: «Сделать Колм (маяк) ка-
менный с фонарём на косе Кот-
линской». Сохранился и эскиз 
башни маяка, собственноруч-
но составленный Петром, с ос-
новными её размерами и при-
пиской: «…прочее даётся на 
волю архитектору». 17 августа 
1719 года строительство дере-
вянной башни было заверше-
но. В 1736-м была предпринята 
попытка строительства камен-
ной башни, но она закончилась 
неудачей. Только в 1810 году 
каменная башня маяка Толбу-
хин была успешно сооружена. 
Её проект разрабатывался при 
участии русского гидрографа 
Леонтия Спафарьева и заме-
чательного русского архитек-
тора А.Захарова, автора зда-
ния Главного Адмиралтейства в 
Петербурге. С 1719 по 1936 год 
маяк назывался Котлинским, а 
в дальнейшем стал именовать-
ся Толбухин в честь полковника 
Фёдора Семёновича Толбухи-
на, разгромившего в 1705 го-
ду на Котлинской косе швед-
ский морской десант. В 1970 
году здесь построили причал 
и укрепили остров бетонными 
плитами. За свою долгую исто-
рию маяк многое видел и пере-
жил. Сегодня в свои 300 лет он 
является важным ориентиром. 
Огонь маяка виден за 19 миль. 
На траверзе Толбухина начина-
ются Большой Кронштадтский 
рейд, фарватеры, ведущие в 
порты Кронштадта и Санкт-
Петербурга. Начальником мая-
ка с сентября 2018 года являет-
ся Дмитрий Масько.

Важная миссия в наступаю-
щем году ожидает экипаж ОИС 
«Адмирал Владимирский». 
Планируется, что осенью суд-
но отправится в океанографи-
ческую кругосветную экспе-
дицию, посвящённую 200-ле-
тию открытия Антарктиды. В 
настоящее время «Адмирал 
Владимирский» находится в 
Кронштадтском морском за-
воде, где восстанавливает 
свою техническую готовность. 
Силами инженеров и рабочих 
предприятия производится 
ремонт отдельных узлов и ме-
ханизмов. Также на судне бу-
дут установлены новые тех-
нические средства, которые 
позволят повысить качество 
выполняемых гидрографиче-
ских работ и океанографи-
ческих исследований. Кроме 
того, в следующем году не-
сколько специалистов гидро-
графической службы Балтий-
ского флота примут участие в 
64-й российской антарктиче-
ской экспедиции на научно-ис-
следовательском судне «Ака-
демик Фёдоров». 

Капитан 1 ранга А.Анисин. 

ОИС «Адмирал Владимирский».

Выполнение гидрометеорологических измерений.

За обработкой материалов иследований.

Развёртывание манёвренного навигационного знака.

Большой гидрографический катер «Георгий Зима».

Маяк Толбухин.

Для успешного, качественного решения 
всего комплекса стоящих перед гидро-
графической службой задач необходимы 
современные технические средства. 
Но какой умной ни была бы техника и 
какими совершенными ни казались бы 
современные технологии, успех любого 
дела определяют люди, искренне 
преданные морю и своей флотской 
профессии.
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ЗАПАДНЫЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ

СЛУЖУ РОССИИ!СЛУЖУ РОССИИ!

Департамент информации и массовых коммуникаций МО РФ.

Новое оборудование соз-
даёт потоковую видео-

трансляцию обстановки на по-
лигонах в региональный центр 
обороны для оперативного на-
блюдения и контроля за прово-
димыми занятиями боевой под-
готовки.

Комплекс создан на базе 
многоосных автомобилей Ка-
мАЗ-5350 и предназначен 
для обеспечения обмена ви-
део- и аудиоконтента. В него 
входят сетевое, спутниковое 
оборудование, средства шифрования информации, а также си-
стемы жизнеобеспечения. МТК применяется как на стационар-
ных, так и на подвижных объектах.

Контроль по видео
Военные связисты общевойсковой армии раз-
вернули новейший мобильный телекоммуника-
ционный комплекс ПИК МТК.

В танковой армии при-
меняются более десяти 

разновидностей тренажёров: 
для обучения экипажей танков 
Т-80, Т-72Б3, боевых машин 
пехоты БМП-2, бронетран-
спортёров БТР-82А, операто-
ров противотанковых управ-
ляемых ракетных комплексов 
«Штурм-С», огнемётчиков ре-
активных пехотных огнемётов 
«Шмель». Тренажёры форми-
рует виртуальную обстанов-
ку с учётом различных периодов времени года и суток, погодных 
условий, географических и климатических характеристик района 
тренировки. Они создают реальную картину боя, одновременно 
показывая на разных дальностях до десяти различных мишеней. 
Для операторов ПЗРК на мониторах отображаются траектория по-
лёта ракеты, движение наземных и воздушных целей, размеры ко-
торых изменяются пропорционально дальности, и действующие 
на оператора помехи, такие как засветка, звук и задымление.

Возможности тренажёров позволяют инструкторам в автомати-
ческом режиме не только моделировать обстановку, но и фиксиро-
вать ошибки обучаемых, корректировать их действия.

По завершении обучения военнослужащие выйдут на полигоны, 
чтобы применить свои знания на реальных боевых машинах и вы-
полнить контрольные боевые стрельбы. Также для подтверждения 
своих профессиональных навыков они проведут занятия по подвод-
ному и надводному вождению танков.

Шаг в будущее
Около 1,5 тысячи военнослужащих гвардейской 
танковой армии проходят занятия на уникальных 
современных компьютерных тренажёрах.

Эти комплексы обеспечивают защиту бронетехники, автомо-
бильной техники и личного состава от поражения радиоуправ-

ляемыми устройствами как во время стоянки, так и в движении.
По своей эффективности новые станции существенно превосхо-

дят своих предшественников, в них в 3 раза расширен рабочий диа-
пазон частот и применены новые способы формирования помех.

Новое оборудование может размещаться на бронетехнике, 
автомобиле, в рюкзаке или  кейсе.

Новые возможности
Важные объекты, дежурные средства, а также 
транспорт подвоза танковой армии оборудованы 
малогабаритными станциями радиоэлектронной 
борьбы нового поколения «Лесочек».

В течение двух месяцев зе-
нитчики отрабатывали во-

просы слаживания подразделе-
ний и выполняли задачи по при-
крытию войск от ударов средств 
воздушного нападения условного 
противника.

На завершающем этапе были 
проведены тактические учения с 
боевой стрельбой, где дежурные 
силы зафиксировали более 20 са-
молётов, вертолётов и тактических крылатых ракет условного против-
ника, которые имитировались мишенями. Все цели были успешно по-
ражены. Помимо этого военнослужащие занимались оборудованием 
и маскировкой стартовых позиций, отработали действия при приме-
нении противником оружия массового поражения.

После успешного выполнения поставленных задач зенитное ра-
кетное подразделение совершило марш комбинированным спосо-
бом в пункт постоянной дислокации, преодолев более одной тысячи 
километров.

На страже неба
Военнослужащие зенитного ракетного диви-
зиона выполнили  боевые пуски из ЗРК «Стре-
ла-10» и переносных зенитных ракетных ком-
плексов.

В них принимают участие как профессиональные снайперы-
контрактники, так и новобранцы, недавно назначенные на 

должность. Проводят сборы наиболее подготовленные и опытные 
офицеры-инструкторы, имеющие боевой опыт.

Особенностью мероприятий является отработка ведения огня «из 
холодного ствола» (без пристрелочного выстрела). Данная методика 
исключает бесприцельную стрельбу, по которой условный противник 
может обнаружить снайпера. Кроме того, в ходе сборов будут отрабо-
таны действия снайперских пар, при этом в состав каждой пары вой-
дут более опытный снайпер-контрактник и обучаемый-новобранец.

Также военнослужащие поразят движущиеся и находящиеся на 
предельном удалении цели, отработают организацию засад, веде-
ние оборонительного боя, тактические снайперские дуэли и маски-
ровку огневой позиции в условиях безрельефной местности.

Точно в цель
Полевые сборы снайперов воинских частей, 
соединений и объединений стартовали на по-
лигонах, расположенных в Северо-Западном и 
Центральном федеральных округах. 

Татьяна СМИРНОВА, фото автора. 

Юрий ДМИТРИЕВ, фото автора. 

Старший лейтенант А.Лукин.

Старший матрос контрактной службы А.Зубков.

Прямо в цель.

Алексей Зубков в армию 
был призван в 2009 году 

сразу после получения специ-
альности помощника машиниста 
электровоза в профучилище Та-
ганрога. Пять месяцев осваивал 
приёмы закрытой радиосвязи в 
Краснодаре в стенах Высшего 
военного училища имени генера-
ла армии С.М. Штеменко, после 
чего полгода прослужил в Ракет-
ных войсках стратегического на-
значения. По окончании срока 
службы по призыву уволился в 
запас и вернулся домой в Брян-
скую область, в военный городок 
авиационно-технической воин-
ской части, где жила семья стар-
шего прапорщика Юрия Зубкова. 

Время службы по призыву 
для Алексея пролетело незамет-
но – едва успел освоить полю-
бившуюся специальность, полу-
чил небольшой опыт, стал полу-
чать первые благодарности от 
командования. Поэтому, немно-
го отдохнув, решил вернуться в 
армию, чтобы профессионально 
заниматься любимым делом. 

А моряком Алексей стал «по 
вине» своего лучшего друга, ко-
торый служил на Балтийском 
флоте, на судне связи «Фёдор 
Головин». Тот завлёк его своими 
рассказами о морских походах, 
стабильном окладе и возмож-
ности со временем обзавестись 
собственной квартирой по воен-
ной ипотеке. 

Конечно, квартира – это хо-
рошо, но Алексей признаётся, 
что служить на флот пошёл не 
из-за крыши над головой. Для 
него, холостяка, это вопрос вто-
ростепенный, да к тому же уже 
не столь актуальный, посколь-
ку отец сделал Алексею и его 
младшему брату Евгению хоро-
ший подарок: приобрёл для сы-
новей в Балтийске квартиру. Но, 
как говорится, не век же Алексею 
с братом жить, когда-то придёт-
ся и своим домом обзаводиться. 

На «Фёдоре Головине» в бое-
вой части связи старший матрос 
контрактной службы А.Зубков 
прослужил три года, после чего 
перевёлся на большой десант-
ный корабль «Королёв». Здесь 
задержался подольше, в тех же 
должности и звании служит уже 
по третьему контракту.

Единственная возможность 

для карьерного роста и получе-
ния воинского звания мичман – 
диплом о среднем техниче-
ском образовании. И Алексей 
этой возможностью воспользо-
вался. В политехнический кол-
ледж г.Гусева флотского свя-
зиста приняли сразу на второй 
курс – с учётом имеющегося у не-
го среднего специального обра-
зования. Первую сессию – мате-
матику, электротехнику, психо-
логию и физкультуру – старший 
матрос А.Зубков сдал успешно. 
Теперь строит смелые планы. 
Говорит, что после колледжа 
будет поступать в политехниче-
ский институт, мечтает получить 
высшее образование. Надеет-
ся, что его тяга к зна-
ниям окажется зарази-
тельной и для младшего 
брата – младшего сер-
жанта контрактной служ-
бы Евгения Зубкова. Тот 
служит в Балтийске ра-
диометристом на судне 
связи «Фёдор Головин». 
Задуматься о получении 
диплома о среднем тех-
ническом образовании, 
по мнению Алексея, ему 
давно пора. Но давить 
не собирается. У каждо-
го своя голова на пле-
чах! Братья Зубковы ува-
жают мнение и личное 
пространство друг дру-
га, каждый идёт по жиз-
ни своим путём. 

И решение о контрактной 
службе каждый принимал само-
стоятельно. Сказались отцов-
ские гены. Кстати, выбором сво-
их сыновей родители гордятся: 
военная служба престижна и по-
чётна. Довольны, что парни вы-
росли самостоятельными, с ха-
рактером и уверенно смотрят в 
будущее, способны и себя мате-
риально обеспечить, и родите-
лям помочь на старости лет. 

По словам старшего ма-
троса контрактной службы 
А.Зубкова, с ним на «Королёве» 
служат надёжные ребята, гра-
мотные специалисты, для ко-
торых взаимовыручка и взаи-
мопомощь – норма жизни. На-
пример, вахты Алексей несёт 
вместе с механиком старшим 
матросом контрактной служ-
бы Алексеем Прокофьевым, с 

радиотелегра-
фистами стар-
шиной 2-й ста-
тьи контрактной 
службы Серге-
ем Тимаковым и 
матросом кон-
трактной служ-
бы Станиславом 
Скороходовым, 
о которых го-
ворит: «Мы все 
уже давно слу-
жим и понимаем 
друг друга с по-
луслова!»

С о с л у ж и в -
цы побывали в 
дальних похо-

дах, прошли испытания нелёг-
кими морскими милями, штор-
мами, тропическим зноем. На 
счету Алексея Зубкова на «Ко-
ролёве» уже две боевые служ-
бы в Средиземном и Чёрном 
морях. Первая – продолжи-
тельностью восемь месяцев, 
вторая – полгода. В походах па-
рень открыл для себя Новорос-
сийск и Севастополь, а это – но-
вые впечатления и встречи.

Свою любимую совмещён-
ную БЧ-4-7 Алексей считает са-
мой дружной и сплочённой на 
корабле. 

– У нас все ребята хорошие 
и хороший командир боевой ча-
сти капитан-лейтенант Николай 
Паневин. А какие у нас техники 
и старшины – настоящие про-
фессионалы! – говорит воен-
нослужащий.

Для Алексея большой 
авторитет старшина ко-
манды мичман Ришат Ах-
меров, умный, грамотный 
специалист, требователь-
ный и в то же время от-
зывчивый командир. У не-
го высшее техническое об-
разование, учился в Уфе, 
откуда и прибыл на флот. 
Что в нём нравится? Что 
вызывает уважение? Ши-
рокий профессиональный 
кругозор и знание специ-
альности. Ришат одинако-
во хорошо разбирается и 
в старой, и в новой технике 
связи. Не секрет, что при-
ёмники и передатчики ино-
гда выходят из строя. Ес-

ли что-то ломается, то быстрее 
мичмана Р.Ахмерова никто не 
поймёт причину неисправности. 
Кроме того, он постоянно зани-
мается обучением личного со-
става работе на матчасти, пере-
даёт связистам свой опыт,  учит 
их грамотно вести техническую 
документацию. 

В начале нового учебно-
го года на борту БДК в разга-
ре отработка элементов курсо-
вых задач. Для механика связи 
большого десантного корабля 
«Королёв» нет важнее задачи, 
чем профилактика и техниче-
ское обслуживание вверенной 
техники. По словам команди-
ра БДК капитана 2 ранга Вита-
лия Будина, старший матрос 
А.Зубков – настоящий профес-
сионал своего дела, ответствен-
ный, грамотный. 

Владимир Сергеевич Лу-
кин – артиллерист по про-

фессии – ушёл на пенсию в зва-
нии полковник, отдав Родине 
многие годы жизни, прослужив в 
Группе советских войск в Герма-
нии, в Забайкалье, а после окон-
чания Военно-артиллерийской 
академии имени М.И.Калинина – 
в городе Чебаркуле Челябинской 
области, где был командиром 
артиллерийской бригады. Стар-
ший брат Алексея Сергей – то-
же военнослужащий. Так что наш 
герой не сомневался, что будет 
поступать в военное училище и 
продолжит путь, начатый отцом. 
Нужно было лишь определить 
для себя, к чему душа лежит. В 
средней школе любил алгебру и 
геометрию. Эти предметы дава-
лись легко. В дальнейшем мате-
матические способности помог-
ли при поступлении в 2009 году 
в Екатеринбургское высшее ар-
тиллерийское командное учи-
лище. Думал, что будет учиться 
рядом с домом. Но через пару 
месяцев после поступления учи-
лище было передислоцировано 
в Санкт-Петербург, став состав-
ной частью Михайловской воен-
ной артиллерийской академии. 

– Северная столица имеет 
богатые культурные традиции. 
Кажется, что всё в ней дышит 
историей. Нам и преподавате-
ли всегда об этом напоминали, 
старались сделать нас не толь-
ко людьми военной профессии, 
но и воспитанными, образован-
ными, – вспоминает Алексей. – 
Академия названа в честь бра-

та царя Николая I, воена-
чальника, который много 
внимания уделял военно-
му образованию. Под его 
покровительством в 1820 
году было открыто Михай-
ловское военно-артил-
лерийское училище, а в 
1855 году оно стало ака-
демией. 

Учебный процесс в ву-
зе, по словам Алексея Лу-
кина, построен достаточ-
но грамотно. Особенно 
ему нравилось, когда пре-
подаватели, излагая мате-
риал, приводили приме-
ры из своей службы. Мно-
гие из них в разное время 
служили в Афганиста-
не, участвовали в контр-
террористической опера-
ции на Северном Кавказе. 
Рассказывали, как приме-

няется артиллерийское оружие 
на практике, в чём заключается 
искусство стрельбы. Они были 
искренне заинтересованы в том, 
чтобы курсанты активно работа-
ли на занятиях, а в войска при-
шли с хорошим багажом знаний. 

– Мне лично больше всего 
нравился предмет «стрельба и 
управление огнём артиллерии», – 
говорит молодой офицер. – Но 
вместе с этим я любил военную 
историю. Интересно было из-
учать период Великой Отече-
ственной войны. Сегодня, к со-
жалению, часто переписывают 
летопись военных лет, что на-
зывается, в угоду тем или иным 
интересам. Я убеждён, что 
нельзя ни преуменьшать вклад 
какой-то страны в достижение 
победы над фашизмом, ни пре-
увеличивать. Всё должно быть 
по заслугам. А львиная доля за-
слуг в разгроме немецко-фа-
шистских войск на Восточном 
фронте – за нашей армией. 

Об этом Алексей может гово-
рить часами.

– Артиллерия – бог войны. 
Без артподдержки пехоте тяже-
ло пониматься в атаку, – с гор-
достью произносит старший 
лейтенант. – Это мощный род 
войск. 80 процентов пораже-
ния противника приходится на 
ракетные войска и артиллерию. 
Они, кстати, не зависят и от ус-
ловий погоды. Вспомните хотя 
бы 19 ноября 1942 года, когда 
с началом Сталинградской бит-
вы из-за ненастья смогли ра-
ботать только артиллерийские 

подразделения, а контрнасту-
пление началось с мощной арт-
подготовки. 

Старший лейтенант А.Лукин 
окончил академию в 2014 году с 
красным дипломом. Попал слу-
жить в артбригаду Балтийско-
го флота на должность старше-
го офицера батареи пушечно-
го артиллерийского дивизиона. 
Багаж знаний, который он полу-
чил в вузе, умело использует на 
практике. Учит своей специаль-
ности подчинённых, грамотно 
и последовательно выстраивая 
учебный процесс. 

– Первое время после акаде-
мии было нелегко, – продолжает 
он. – Многие контрактники бы-
ли старше меня. Надо было ис-
кать к ним подходы, зарабаты-
вать авторитет. Как мне кажет-
ся, я смог это сделать благодаря 
своим знаниям. 

В должностные обязанности 
офицера входит руководство 
взводами на огневых позици-
ях. Он сравнивает свою работу 
с дирижёрской: как ты сумеешь 
настроить свой оркестр, подго-
товить взвод, обучить, натрени-
ровать на занятиях личный со-
став, как он будут действовать 
во время боевых стрельб, так и 
будет звучать музыка атаки. 

Ещё одной важной задачей 
офицера Алексей называет вос-
питание у подчинённых само-
стоятельности в бою. 

– Сейчас у меня это стало по-
лучаться. Сержанты принимают 
команды, вычислитель прово-
дит расчёты, передаёт установ-
ки на орудия, командиры кото-
рых действуют самостоятельно. 
Ведь артиллерия – это коллек-

МУЗЫКА  АТАКИ
Командир огневого взвода – старший офицер пушечной артиллерийской батареи старший 
лейтенант Алексей Лукин с гордостью продолжает путь, начатый отцом.

НАСТОЯЩИЙ ПРОФИ
Для механика связи БДК «Королёв» старшего матроса контрактной службы Алексея Зубкова 
нет важнее задачи, чем техническое обслуживание вверенной техники. 

тивный род войск. От каждо-
го звена зависит выполнение 
общей задачи. Ты можешь всё 
хорошо посчитать, но если на-
водчик ошибётся при наведе-
нии орудия, не совсем правиль-
но выставит уровень, то снаряд 
не попадёт в цель. Так и даль-
номерщик на командно-наблю-
дательном пункте должен точно 
определить дальность до це-
ли, а командир отделения раз-
ведки – точно рассчитать её ко-
ординаты, радиотелефонист 
– правильно передать коман-
ду, бойцы на огневой позиции 
– точно эту команду принять, 
сделать перерасчёты. Коман-
диру необходимо верно выста-
вить угломер, наводчику – на-
вести орудие на цель, снаряд-
ному и зарядному – правильно 
скомплектовать заряд. Только 
тогда будет успешный резуль-
тат, – с уверенностью говорит 
Алексей. 

Старший лейтенант А.Лукин 
убеждён, что офицер должен 
быть примером для личного со-
става. Основной принцип таков: 
«Делай как я!». Когда подчинён-
ные видят, чему командир может 
научить, что он всё делает пра-
вильно, тогда ему начинают до-
верять. Всему этому Алексей на-
учился и у отца, и во время учёбы 
в академии. А Лукин-старший не 
уставал напоминать своим сыно-
вьям никогда ничего не бояться. 

– Все незнания – от боязни, – 
напутствовал он. – Когда ты из-
учишь предмет, вникнешь в его 
суть, тогда боязнь и страх про-
падут. При этом не нужно бо-
яться ошибок, надо лишь всегда 
действовать с умом. 

БДК «Королёв».
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Владимир ДАШЕВСКИЙ, фото автора.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

В общей сложности в рамках подготовки 
к эксплуатации в холодное время года 
прокурорами было проведено 40 проверок, 
в ходе которых выявлены 79 нарушений 
закона. Для их устранения было внесено 
30 представлений.

В мероприятии приняли 
участие военный проку-

рор Балтийского флота полков-
ник юстиции Владимир Старцев, 
офицеры военной прокуратуры 
БФ, эксперты, представители 
флота, органов государствен-
ной власти и общественности. 
По заявлению организаторов, 
основной целью форума стало 
обсуждение актуальных вопро-
сов соблюдения действующего 
законодательства во флотском 
ЖКХ. Сфера жилищно-комму-
нального хозяйства всегда была 
наиболее проблемной, и кроме 
того она касается практически 
всех военнослужащих, членов 
их семей, гражданских специ-
алистов флота, а потому носит 
острый социальный характер. 
Неудивительно, что органы во-
енной прокуратуры Балтийско-
го флота на постоянной основе 
осуществляют мониторинг скла-
дывающейся ситуации в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве БФ.

– Соблюдение прав граждан 
на безопасные и достойные ус-
ловия проживания, беспере-
бойное и качественное снабже-
ние коммунальными ресурсами 
является одним из приоритет-
ных направлений деятельно-
сти военной прокуратуры, – ска-
зал, задавая информационный 
вектор обсуждения, полковник 
юстиции Владимир Старцев. 

Он также сообщил, что в на-
стоящее время на территории 
Калининградской области на-
ходятся свыше 130 многоквар-
тирных жилых домов и порядка 
40 ведомственных общежитий, 
принадлежащих Минобороны 
России, которые в основном 
расположены в военных город-
ках Калининграда, Черняховска, 
Гвардейска и Балтийска. Здесь 
стоит уточнить, что с 1 апреля 
2017 года вместо ранее действо-
вавшего ООО «Главное управ-
ление жилищным фондом» бы-
ло создано ФГБУ «Центральное 
жилищно-коммунальное управ-
ление». В результате функции 
по исполнению договора управ-
ления жилищным фондом Мин-
обороны России в полном объ-
ёме осуществляются собствен-

ными силами федерального 
государственного бюджетного 
учреждения, а не путём привле-
чения подрядных организаций. 
Продолжая разговор, полковник 
юстиции Владимир Старцев со-
общил, что основные усилия во-
енных прокуроров сосредоточе-
ны на своевременном принятии 
мер по недопущению прожива-
ния граждан в аварийном или 
ветхом жилье, на обеспечении 
законности при установлении и 
начислении коммунальных пла-
тежей, а также предоставлении 
услуг по содержанию и обслу-
живанию жилого фонда.

– Если за аналогичный пе-
риод 2017 года военными про-
курорами в ходе проверок бы-
ло выявлено 440 нарушений 
закона, к административной от-
ветственности привлечены 55 
должностных лиц, то в этом году 
отмечается 22-процентный рост 
количества выявленных нару-
шений, – рассказал Владимир 
Владимирович. – За последние 
полтора года мы намного чаще 
стали привлекать виновных к 
административной ответствен-
ности, поскольку это один из 
наиболее эффективных спосо-
бов понуждения управляющих 
организаций к исполнению взя-
тых на себя обязательств. По-
добную практику будем про-
должать и в дальнейшем. 

Кстати, в 2017 году ООО 
«ГУЖФ» по постановлениям во-
енных прокуроров более 50 раз 
привлекалось к административ-
ной ответственности. Оценивая 
положение дел в сфере обеспе-
чения прав граждан на безопас-
ные условия проживания, воен-
ный прокурор признал, что тех-
ническое состояние ряда жилых 
объектов, особенно довоенной 
постройки, далеко от совершен-
ства. Двадцать один жилой дом 
и семь общежитий, возведён-
ные до 1945 года, требуют ка-
питального ремонта кровель-
ной системы, инженерных сетей 
и несущих конструкций. В част-
ности, тревожная ситуация сло-
жилась в ведомственном доме-
общежитии, расположенном по 
ул. Авиационной в Калинингра-
де. Несмотря на то, что здание 
фактически находится в аварий-
ном состоянии, длительное вре-
мя решение о признании его та-
ковым не принималось. Более 
того, не предпринимались меры 
по расселению жильцов в свя-
зи с отсутствием в Минобороны 
России соответствующего нор-
мативно-правового регулирова-
ния. Сейчас по результатам про-
верки, проведённой совместно с 
прокуратурой Калининградской 
области, здание признано ава-
рийным. В настоящее время 
при содействии администрации 
Калининграда осуществляется 

В ОТКРЫТОМ РЕЖИМЕ
В Калининграде прошёл открытый форум прокуратуры Балтийского флота «Актуальные вопросы 
обеспечения законности в сфере жилищно-коммунального хозяйства».

плановое расселение четырёх 
семей. 

– Большинство нарушений 
в сфере ЖКХ, как и раньше, до-
пускаются в связи с ненадлежа-
щим оказанием услуг по содер-
жанию и обслуживанию жило-
го фонда, – отметил полковник 
юстиции Владимир Старцев. 

Так, бывший начальник отде-
ла №4 ФГКУ «Западрегионжи-
льё» Минобороны России Олег 

Стельмащук в 2017 году принял 
решение о предоставлении во-
еннослужащим 94 квартир, на-
ходящихся в ненадлежащем тех-
ническом состоянии. При осмо-
тре жилья было установлено, что 
помещения требуют проведе-
ния текущего, а в ряде случаев 
капитального ремонта. О выяв-
ленных нарушениях закона бы-

ли проинформированы дирек-
тор Департамента имуществен-
ных отношений и руководитель 
ДЖО Минобороны России и ко-
мандующий Балтийским фло-
том. Начальнику ФГКУ «Запа-
дрегионжильё» было внесено 
представление, приняты меры к 
устранению нарушений и обес-
печению военнослужащих жи-
лыми помещениями, пригодны-
ми для проживания.

Пристальное внимание ра-
ботники военной прокуратуры 
БФ в 2018 году уделяли вопросу 
соблюдения жильцами поряд-
ка смены управляющей органи-
зации в домах, где количество 
служебного жилья не превыша-
ет 50%. Их на территории Кали-
нинградской области насчиты-
вается 15.

– Безусловно, на законо-
дательном уровне определе-
но, что выбор управляющей ор-
ганизации является компетен-
цией собственников жилья и к 
предмету прокурорского надзо-
ра не относится, – уточнил Вла-
димир Владимирович. – Вместе 
с тем с целью предотвращения 
роста социальной напряжённо-
сти среди жильцов таких домов 
процесс по смене управляющей 
организации находится под кон-
тролем военных прокуроров. 

В завершение своего выступ-
ления полковник юстиции Влади-
мир Старцев отметил, что пози-
тивные результаты в надзорной 
деятельности удалось достичь 
благодаря тесному и конструк-
тивному взаимодействию с пра-
воохранительными структура-
ми и органами государственной 
власти региона. 

Затем участники форума пе-
решли к обсуждению повестки 
дня, высказывая свои мнения и 
внося конструктивные предло-
жения. 

Начальник отдела надзора 
(за исполнением законов ор-
ганами военного управления и 
воинскими должностными ли-

цами) военной прокуратуры БФ 
полковник юстиции Анатолий 
Маркач в своём выступлении 
выделил основные блоки про-
блемных вопросов в сфере жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства флота.

Так, озабоченность военной 
прокуратуры вызывают наруше-
ния при оказании услуг по содер-
жанию жилого фонда. В качестве 
примера были приведены ре-
зультаты проверки в жилых до-
мах, расположенных в посёлках 
Сосновка, Рябиновка, Донское, 
Лунино и городе Ладушкине, где 
в общей сложности проживают 
порядка 700 военнослужащих и 
членов их семей. Оказалось, что 
здесь не в полной мере соблю-
даются санитарно-эпидемио-
логические нормы и нарушают-
ся правила содержания общего 
имущества. В некоторых домах 
течёт кровля, обвалилась штука-
турка как снаружи, так и внутри 
зданий, отсутствует остекле-
ние в окнах на лестничных клет-
ках, неисправны входные двери 
в подъездах, а также внутридо-
мовая электропроводка. Схожие 
нарушения выявлены в трёх жи-
лых домах по улице Осенней в 
областном центре. Причём зда-
ния были сданы в эксплуатацию 
в 2012 году, то есть, по сути, яв-
ляются новыми. Однако из-за 
ненадлежащего предоставле-
ния положенных услуг по содер-
жанию общего имущества и не-
проведения планового ремонта 
управляющей компанией ЖЭУ 
«Калининградское» обособлен-

ного подразделения «Северо-
Западный» ООО «ГУЖФ» состо-
яние домов оставляет желать 
лучшего. Например, во входах 
некоторых зданий обвалилось 
плиточное покрытие, неисправ-
ны входные двери, а также элек-
трические выключатели на эта-
жах. В отдельных подъездах на 
лестничных клетках осыпалась 
штукатурка, отсутствует ла-
кокрасочное покрытие. В 
довершение сказанного не 
везде регулярно произво-
дятся уборка коридоров и 
вывоз мусора. Аналогичные 
нарушения при предостав-
лении услуг выявлены прак-
тически во всех флотских 
общежитиях в Черняховске, 
Балтийске, Калининграде. 
Причём последствия тако-
го халатного отношения к 
взятым на себя обязатель-
ствам далеко не безобид-
ны. Всем известен случай с 
возгоранием кровли обще-
жития на улице Емельянова 
в областном центре, ущерб 
от которого составил свыше 
миллиона рублей. 

Среди других важных задач 
было названо недопущение на 
Балтийском флоте срыва ото-
пительного сезона. С этой це-
лью военная прокуратура, руко-
водители структурных подраз-
делений ФГБУ «ЦЖКУ МО, ООО 
«ГУЖФ» и командование флота 
ещё на этапе подготовки прове-
ли ряд совещаний и выработали 
чёткую систему взаимодействия. 
В результате флот своевремен-
но вошёл в отопительный сезон. 
При этом удалось избежать се-
рьёзных проблем. 

Вместе с тем докладчик от-
метил, что у прокуратуры оста-
ются вопросы, связанные с не-
завершением работ капитально-
го характера по замене систем 
водоснабжения в госпитале в 
Балтийске, на некоторых объ-
ектах в Рябиновке. Есть пробле-
мы с вводом в строй котельного 

оборудования на медицинских 
складах в Калининграде. Нару-
шения выявлялись и на других 
объектах жилищно-коммуналь-
ной инфраструктуры флота. 

В общей сложности в рамках 
подготовки к эксплуатации в хо-
лодное время года прокурорами 
было проведено 40 проверок, в 
ходе которых выявлены 79 нару-
шений закона. Для их устране-
ния было внесено 30 представ-
лений. Десять должностных лиц 
были привлечены к дисципли-
нарной ответственности и шест-
надцать – к административной. 

В ходе выступления доклад-
чик также осветил проблемы, 
связанные с изменением законо-
дательства об отходах производ-
ства и потребления, с переходом 
на новую систему вывоза твёр-
дых бытовых отходов. Важное 
место было уделено нарушениям 
при начислении оплаты за ком-
мунальные услуги, а также безде-
ятельности отдельных должност-
ных лиц заказчика и генерально-
го подрядчика по совместному 
устранению строительных недо-
статков, выявленных в ходе экс-
плуатации новых домов. 

Комментируя прозвучавшую 
информацию, полковник юсти-
ции Владимир Старцев отметил, 
что за последнее время в вопро-
сах содержания и обслуживания 
казарменно-жилищного фонда 
и особенно подготовки флот-
ских объёктов к зиме намети-
лись позитивные перемены. Об 
этом, кстати, на одном из осен-
них заседаний военного сове-
та БФ говорил и командующий 
Балтийским флотом вице-адми-
рал Александр Носатов. Тем не 
менее ещё остаётся ряд направ-
лений, требующих активизации 
совместной работы флотского 
командования и военной проку-
ратуры. 

Ответы на многие острые во-
просы, поднятые в ходе дискус-
сии, постарался дать начальник 
филиала ФГБУ «ЦЖКУ» Мини-
стерства обороны по Балтийско-
му флоту Владислав Пхалагов. 
Согласившись с наличием про-
блем, Владислав Владимирович 
сообщил, что в 2017 году про-
изошла реформа ЖКХ Воору-
жённых Сил, привёдшая к отказу 
от услуг сторонних организаций. 

По приказу министра обо-
роны РФ 2 марта 2017 года бы-
ли созданы ФГБУ «ЦЖКУ» и 12 
его филиалов, осуществляющих 
свою деятельность на всей тер-
ритории страны. Одна из клю-
чевых задач новой структуры – 
содержание объектов военной 
и социальной инфраструктуры 
и предоставление коммуналь-
ных услуг в интересах Мини-
стерства обороны РФ. Для осу-
ществления деятельности в ин-

тересах Балтийского флота был 
создан соответствующий фили-
ал, в состав которого вошли три 
жилищно-коммунальных отде-
ла, находящиеся в Черняховске, 
Балтийске и Калининграде, и 11 
подчинённых им служб.

 – Нашим филиалом приня-
то 2767 зданий и сооружений 
КЖФ, 296 котельных с общим 
расходом твёрдого топлива 43 
тысячи тонн. 189 объектов во-
допроводно-канализационно-
го хозяйства и 625 километров 
коммунальных сетей. 108 объ-
ектов жилого фонда, из кото-
рых – 41 общежитие и 67 много-
квартирных домов, – рассказал 
Владислав Пхалагов. – Суще-
ственная часть обслуживаемых 

фондов довоенной постройки. 
На некоторых котельных уста-
новлено оборудование, нахо-
дящееся в эксплуатации более 
100 лет. 

В предыдущие годы эксплу-
атирующие и обслуживающие 
организации не уделяли до-

статочного внимания органи-
зации текущего и капитально-
го ремонта. Это повышало ава-
рийность и увеличивало сроки 
устранения неполадок.

Выступавший отметил, что 
филиалом была проведена мас-
штабная работа по созданию 
диспетчерской службы, форми-
рованию и обеспечению ава-
рийно-ремонтных групп и акку-
муляции запасов ремонтных ма-
териалов и принадлежностей. 
Также удалось наладить работу 
по организации бесперебойных 

поставок топлива и своевремен-
ных расчётов с поставщиками 
энергоресурсов. 

В ходе подготовки к зиме 
2018/19 годов был проведён 
капитальный ремонт трёх ком-
мунальных объектов и текущий 
ремонт 173 объектов КЖФ Бал-
тийского флота, без сбоев по-
ступает топливо. Создан резерв 
котельного и насосного обору-
дования. Заключены контракты 
на поставки энергоресурсов. 

Тем не менее проблемы есть. 
Одна из существенных причин 
недостаточного внимания к ре-
монту – неполная собираемость 
коммунальных платежей, кото-
рая составляет примерно 87%. 
В результате общая дебитор-
ская задолженность за комму-
налку превышает семь миллио-
нов рублей. 

– Хотел бы обратить внима-
ние, что ремонт и обслужива-
ние домов мы можем проводить 
только на средства, собирае-
мые с жильцов, – уточнил Вла-
дислав Пхалагов. – В настоящее 
время материалы на взыскание 
долгов переданы в соответству-
ющие органы, а также органи-
зована работа с командованием 
воинских частей по сокращению 
задолженности. Проблемным 
вопросом эксплуатации явля-
ется отсутствие технической до-
кументации на 45 объектах, что 

не позволяет нам вклю-
чить дома в фонд капи-
тального ремонта, а так-
же применить понижа-
ющий коэффициент при 
начислении платы за 
электроэнергию. В свя-
зи с этим филиалом на-
правлено соответствую-
щее обращение в управ-
ление эксплуатации 
ЗВО. Надеемся, что по 
данному вопросу будет 
принято положительное 
решение. 

О сильной изношен-
ности КЖФ Балтфлота и 
недостаточном на про-
тяжении долгих лет фи-
нансировании статей 
капитального ремонта 
говорил начальник жи-
лищно-эксплуатацион-
ного управления «Кали-

нинградское» обособленного 
подразделения «Северо-Запад-
ный» ООО «Главное управле-
ние жилищным фондом» Ми-
хаил Любимов. Как рассказал 
Михаил Антонович, подготов-
ленные и отправленные в Санкт-
Петербург и Москву докумен-
ты для включения обветшалых 
зданий в титул капитального ре-
монта, как правило, дальнейше-
го хода не имеют. 

– К сожалению, есть пробле-
мы и с вновь введённым жильём, 
которое находится на гарантий-
ном обслуживании застройщи-
ка, – сообщил Михаил Люби-
мов. – Например, как в случае 
с серией из пяти домов на ули-
це Ломоносова в Калининграде, 

сданных в эксплуатацию в 2015 
году. Со временем там стали 
выявляться производственные 
недостатки. Однако устранять 
их застройщик не спешит, даже 
несмотря на результаты судеб-
но-строительной экспертизы, 
которая подтвердила необхо-

димость проведения капи-
тального ремонта кровель-
ного покрытия, отмостки и 
текущего ремонта фасадов. 

Есть сложности, свя-
занные с затяжкой переда-
чи Министерству обороны 
наружной сети освещения 
и придомовой территории. 
Но благодаря активной по-
зиции военной прокура-
туры Балтийского флота 
появилась реальная воз-
можность разрешить на-
копившиеся проблемы. На 
данный момент уже есть су-
дебное решение о понуж-
дении собственника к пе-
редаче имущества Мини-
стерству обороны, а сам 

акт передачи находится на под-
писании в администрации Кали-
нинграда. 

На форуме шла речь о тариф-
ной политике, справедливости 
установленных нормативов, га-
зификации населённых пунктов, 
переводе котельных на более 
дешёвые виды топлива, сроках 
проведения капитального ре-
монта зданий, поднимались и 
другие вопросы актуальные для 
тысяч военнослужащих, членов 
их семей и гражданских специ-
алистов флота. 

Указом Президента Российской Федерации от 12 
декабря 2018 года №709 военному прокурору Бал-
тийского флота полковнику юстиции Владимиру Стар-
цеву присвоено очередное воинское звание генерал-
майор юстиции.
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Александр НОВИК.

 Подписаться на га-
зету Балтийского 
флота «Страж Бал-

тики» на 2019 год мож-
но в любом отделении 
почтовой связи, а также 
онлайн на официальном 
сайте «Пресса России» 
pressa-rf.ru 

Продолжается подписка
на газету «Страж Балтики»

Стоимость подписки 175 рублей в месяцесяц

Янв

Добавить в корзину

Подписной
индекс 

39925

Информационная  война 
Запада против России, в 

которой начал активно приме-
няться метод ультиматумов, на-
бирает обороты, фронт инфор-
мационной войны стремительно 
расширяется. Даже во време-
на холодной войны против на-
шей страны не выливалось тако-
го количества фальсификаций и 
лжи, как сейчас. Беспрецедент-
ное по масштабам информаци-
онное наступление ведётся по 
всем направлениям с привлече-
нием всех сил и средств, а так-
же путём создания и развёрты-
вания новых информационных 
подразделений.

Основной причиной расшире-
ния фронта информационной вой-
ны против России является изме-
нение политической ситуации в 
мире после окончания холодной 
войны и развала Советского Со-
юза. Наша страна окрепла и ста-
ла проводить независимую поли-
тику, отвечающую национальным 
интересам  государства. Оказа-
лось, что сильная Россия не нуж-
на ни Соединённым Штатам, ни 
другим западным странам.

Сегодня Российская Феде-
рация стала основным препят-
ствием в осуществлении лозун-
га президента США «Америка 
превыше всего!». И поскольку 
открытое развязывание войны 
против России было бы для США 
равносильно самоубийству, Ва-
шингтон сделал акцент на уси-
ление информационной войны 
против нашей страны. В инфор-
мационных атаках Штатам ак-
тивно подыгрывают их союзни-
ки и партнёры по Североатлан-
тическому альянсу. Американцы 
ведут активный поиск возможно-
стей по созданию и расширению 
информационных плацдармов в 
соседних с Российской Федера-
цией государствах.

Противостоять информационным атакам
Стремительное расширение фронта информационной войны Запада против России представляет 
одну из главных угроз безопасности нашего государства.

Главная цель США и их союз-
ников – втягивание России в не-
нужные ей конфликты с сосед-
ними странами, принуждение 
её населения к недоверию и не-
нависти к своему государству и 
его руководителям, подготовка 
так называемой «цветной рево-
люции» с заменой действующе-
го руководства на прозападных 
политиков (как это было сдела-
но на Украине).

Вашингтон на государствен-
ном уровне принял решение о 
ведении информационной вой-
ны против России. Американ-
ские законодатели не скрывают, 
что основной удар они хотят на-
нести по Владимиру Путину.

Ведущие американские и ев-
ропейские средства массовой 
информации вернулись к навя-
зыванию миру негативного об-
раза России, начало которому 
было положено в середине 90-х 
годов. Только теперь это – «пу-
тинская Россия», тираническая 
и агрессивная, готовая к напа-
дению на соседние миролюби-
вые демократические страны. 
При этом не скрывается, что од-
ной из главных задач этого ин-
формационного наступления 
является максимальная полити-
ческая и экономическая изоля-
ция России. 

В общественное сознание 
населения Европы и США актив-
но насаждается тезис о россий-
ской угрозе. Соединённые Шта-
ты, их союзники по НАТО мето-
дом информационных вбросов 
манипулируют  общественным 
сознанием, под надуманными 
предлогами стремятся возло-
жить на Россию всю ответствен-
ность за возникновение и обо-
стрение кризисных явлений в 
Европейском регионе.

Запад активно распростра-
няет заведомую ложь о России, 

создаёт атмосферу ненависти к 
ней, блокирует работу россий-
ских журналистов.  В западных 
СМИ утверждается, что «Рос-
сия представляет угрозу демо-
кратическим процессам во всем 
мире».   

На Западе целенаправленно 
демонизируют Россию, форми-
руют из неё образ врага, пред-
ставление о ней как о государ-
стве, делающем ставку на уси-
ление и демонстрацию своих 
военных возможностей, что 
остановить «зарвавшуюся Рос-
сию» можно якобы только силой. 
Например, в Великобритании 
официальные лица через сред-
ства массовой информации 
прямо предупреждают граждан 
своей страны, что «скоро будет 
война с Россией» и призывают 
их готовиться к войне. Новый 
начальник генерального штаба 
вооружённых сил Великобрита-
нии генерал Марк Карлтон-Смит 
заявил, что Россия представля-
ет для Запада, Великобритании 
«большую угрозу», чем терро-
ристические организации «Ис-
ламское государство» и «Аль-
Каида». Средства массовой ин-
формации Великобритании 
тиражируют тезис «Россия  го-
това убивать нас тысячами».

Западные средства мас-
совой информации, запугивая 
мир «агрессивностью России», 
утверждают, что «экспансия» 
Москвы может начаться из Ка-
лининградской области, кото-
рая расположена, «словно нож 
у горла НАТО в Балтийском мо-
ре». Американская телекомпа-
ния CNN продемонстрировала 
спутниковые снимки Калинин-
градской области, из которых 
якобы следует, что Россия мо-
дернизировала бункер для хра-
нения ядерных вооружений. В 
публикации Калининград назы-
вают стратегическим  форпо-
стом России «на пороге НАТО».

По данным агентства Nation 
News, Калининград и Крым об-
ладают особым военным потен-
циалом. Поэтому в этих россий-
ских регионах создана мощная 
противовоздушная и противоко-
рабельная оборона.

НАТО вслед за США обвини-
ли Россию в нарушении догово-
ра о ликвидации ракет средней 
и малой дальности.  В частно-
сти, беспокойство Запада вы-
зывает новая ракетная система 
9М729 – российская крылатая 
ракета наземного базирования 
«Новатор», по которой Россия 

якобы не представила досто-
верных данных, и это может сви-
детельствовать о возможном 
нарушении договора, который 
ограничивает дальность ракет.

По-прежнему негативную ре-
акцию Запада вызывает позиция 
России в отношении Украины. 
Выдуманная агрессия России 
называется одной из главных 
угроз для НАТО. Проблемными 
точками обозначены судоход-
ство в Азовском море и обеспе-
чение  прав человека в Крыму. 
Европарламент принял резолю-
цию по Азовскому морю, пред-
полагающую назначение «спец-
посланника по Крыму и Дон-
бассу» и ужесточение санкций 
против Москвы при обострении 
ситуации в регионе. Европар-
ламент потребовал от России 
немедленно прекратить «дис-
криминационные» инспекции 
украинских судов и пригрозил 
рассмотреть «в случае необхо-
димости соответствующие кон-
трмеры».

В НАТО тиражируется те-
зис «незаконного строительства 
Керченского моста». По инци-
денту в районе Керченского мо-
ста министры иностранных дел 
стран G7 приняли специальное 
заявление, в котором призвали 
Россию отпустить (без суда)  за-
держанные украинские корабли 
и моряков.

Объединяющим  мотивом в 
проводимой Западом против 
России информационной вой-
не является миф о «российской 
угрозе», клевета о «российской 
агрессии», бесконечные призы-
вы к необходимости «коллектив-
ного противостояния» России, 
её сдерживания и оправдания, 
в этой связи востребованно-
сти блока НАТО, необходимости 
его укрепления. Формирование 
в информационной среде мне-
ния «об агрессивности России» 
используется также для оправ-
дания и наращивания  военного 
присутствия НАТО и США в Вос-
точной Европе.

Осмысливая новую «инфор-
мационную реальность», нужно 
делать соответствующие выводы 
и принимать необходимые меры 
по нейтрализации информаци-
онных операций, направленных 
против России и представляю-
щих одну из главных угроз безо-
пасности нашей страны. Активно 
противостоять информационным 
атакам Запада против России – 
важнейшая задача в сохранении 
суверенитета государства.

Владимир ДАШЕВСКИЙ, фото автора.

Выпуск цветного иллю-
стрированного издания 

был приурочен к 70-летнему 
юбилею учебного заведения и 
посвящён ветеранам, выпускни-
кам, офицерскому, мичманско-
му, преподавательскому соста-
ву, гражданскому персоналу и 
курсантам военно-морского ву-
за.  Книга вышла в свет под ре-
дакцией адмирала Владимира 
Егорова. Авторский коллектив в 
течение нескольких лет букваль-
но по крупицам собирал уни-
кальные фотоматериалы и вос-
поминания выпускников учебно-
го заведения, начиная с первого 
курсантского набора. 

Книга содержит докумен-
тальное повествование об ос-
новных событиях в истории учи-
лища, института, филиала ака-
демии, жизненном и служебном 
пути ветеранов вуза, выдаю-
щихся выпускников, офице-
ров и преподавателей. В сво-
ей работе авторы использова-
ли документальные материалы 
из фондов Центрального музея 

О ДОЛГЕ И ЧЕСТИ 
В библиотеке филиала ВУНЦ ВМФ «Военно-морская академия» в г.Калининграде состоялась 
презентация книги «Друзьям, традициям и Родине верны».

Великой Отечественной войны, 
Центрального военно-морского 
музея, Государственного архива 
Калининградской области, музея 
истории училища, а также из лич-
ных архивов офицеров, чья судь-
ба в разные годы была связана 
с учёбой, службой или трудовой 
деятельностью в вузе. Книга рас-
считана на широкий круг читате-
лей, но особенно дорога она бу-
дет тем, для кого КВВМУ, БВМИ, 
филиал ВУНЦ ВМФ «ВМА» были 
и остаются альма-матер. 

Поздравить авторский кол-
лектив с выходом в свет столь 
объёмного и содержательно-
го издания в библиотеку фили-
ала пришли курсанты,  ветера-
ны, преподаватели и бывшие 
выпускники вуза. Обращаясь к 
участникам встречи, один из ав-
торов книги начальник филиала 
контр-адмирал Вячеслав Сыт-
ник сказал:

– Этой презентацией мы за-
вершаем цикл мероприятий, 
посвящённых юбилею учебно-
го заведения. Я рад, что его ми-

новали сокращения и опти-
мизации. Несмотря на то, что 
вуз является самым молодым 
в структуре военно-морского 
образования, он заслужен-
но входит в число лучших в 
ВМФ России, что отмечалось 
на итоговом военном сове-
те Военно-Морского Флота. 
Конечно, основные творче-
ские и организаторские уси-
лия при создании книги при-
ложил Юрий Петрович Го-
рин. Большое содействие 
ему оказали наши друзья-вы-
пускники, за что им огромное 
спасибо.  К сожалению, по-
ка не удалось выпустить кни-
гу большим тиражом. Перед 
нами стоял непростой выбор: 
качество или количество. По-
совещавшись, решили сде-
лать упор на качестве. В пер-
спективе планируем напечатать 
дополнительный тираж книги.  

В рамках презентации сво-
ими воспоминаниями подели-
лись ветераны вуза, выпуск-
ники разных лет. О непростом 

творческом пути при написании 
книги рассказал капитан 1 ран-
га Юрий Горин. Обращаясь к ау-
дитории, он прежде всего выра-
зил благодарность командирам 
и преподавателям, которые учи-
ли и воспитывали его в курсант-
ские годы.

– Авторским коллективом мы 
собрали и опубликовали исто-
рии о судьбах 140 ветеранов, ко-
торые 30 и более лет проработа-
ли в нашем учебном заведении, – 
рассказал Юрий Петрович. – Эти 
люди творили историю нашей 
альма-матер. Они являются для 
нас примером. Вчитайтесь в их 
воспоминания, прикоснитесь к 
великой эпохе в летописи отече-
ственного флота и нашего учили-
ща. Вы почерпнёте для себя мно-
го полезного. 

Он также сообщил, что в на-
стоящее время в работе нахо-
дится ещё одна книга – «Кур-
сантских лет нам не забыть», 
целиком посвящённая выпуск-
никам военного учебного за-
ведения. Её выход ожидается в 
следующем году.

В завершение презентации 
контр-адмирал Вячеслав Сыт-
ник вручил преподавателям, 
ветеранам и почётным гостям 
мероприятия специальный вы-
пуск газеты БФ «Страж Балти-
ки», юбилейный буклет филиала 
и книгу «Друзьям, традициям и 
Родине верны». 

P

Организатор торгов – конкурсный управляющий Слободсков 
Денис Владимирович (ИНН 390705143726; 236006, г.Калининград, 
ул.Фрунзе,6, каб.22, адрес электронной почты: cexpert@yandex.ru, 
тел.+79062342480), действующий на основании решения арбитраж-
ного суда Калининградской обл. от 20.11.2017 г. №А21-597/2017, со-
общает, что торги по продаже имущества ООО «Маркет Ойл» (ОГРН 
1133926009062, ИНН 3917516708, юр. адрес: 238300, Калининград-
ская обл., г.Гурьевск, ул. Безымянная, 13Б) путём публичного пред-
ложения, проводимые на условиях, опубликованных в газете «Страж 
Балтики» №41 от 26.10.2018 г., а также результаты торгов, сведе-
ния о которых были опубликованы в газете «Страж Балтики» № 45 от 
23.11.2018 г., были отменены в соответствии с предписанием УФАС 
по Калининградской области (резолютивная часть от 10.10.2018 г.) 
по делу №Т-82/2018. В связи с чем организатор торгов сообщает о 
повторном проведении торгов по продаже имущества ООО «Мар-
кет Ойл» путем публичного предложения. Продажа имущества ор-
ганизуется и проводится в порядке, определенном ст.110, 139 ФЗ от 
26.10.2002 г. №127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», вну-
тренним Регламентом электронной торговой площадки «Альфалот», в 
соответствии с Приказом Минэкономразвития от 23.07.2015 г. №495, 
положением о порядке и условиях проведения торгов. Торги и под-
ведение их результатов проводятся на электронной торговой пло-
щадке – «Alfalot.ru» (оператор – ООО «Аукционы Федерации» (ИНН 
0278184720 ОГРН: 1110280063563; 450059, г. Уфа, ул. Рихарда Зор-
ге 9/6), размещенной на сайте: http://www.alfalot.ru в сети Интернет, 
с 09 часов 00 минут 17.12.2018 г. по 23 часа 59 минут 28.01.2019 г. 
Начальная цена продажи – 2 701 800 руб. Снижение начальной це-
ны продажи производится 1 раз в 5 рабочих дней, величина сниже-
ния – 20% от начальной цены продажи имущества на торгах в форме 
публичного предложения. При отсутствии в течение срока снижения 
цены заявки на участие в торгах, содержащей предложение о цене 
имущества, которая не ниже установленной цены продажи имуще-
ства для данного периода, цена продажи имущества снижается на 
величину снижения. Лот № 1: Toyota Land Cruiser 200, 2014 г.в., вне-
дорожник, двигатель 4461 см3, 235 л.с, VIN: JTMCV05J604133581, 
черный цвет кузова, автоматическая коробка передач. Для участия в 
торгах необходимо: в указанный выше срок приема заявок подать за-
явку, внести задаток в размере 10% от начальной цены лота на рас-
четный счет организатора торгов № 40817810210384004913 в фили-
але №7806 Банка ВТБ (ПАО) Г. САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, БИК 044030707, 
к/с 30101810240300000707; наименование платежа (пример): Зада-
ток для участия в торгах по продаже имущества ООО «Маркет Ойл». 
К заявке должны быть приложены документы в соответствии с При-
казом Минэкономразвития от 23.07.2015 г. №495. Победителем тор-
гов признается участник торгов, который представил в установлен-
ный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о 
цене, которая не ниже цены продажи, установленной для определен-
ного периода проведения торгов. В случае предоставления несколь-
кими участниками торгов в установленный срок заявок, содержащих 
различные предложения о цене имущества должника, но не ниже на-
чальной цены продажи имущества, установленной для определен-
ного периода проведения торгов, победителем торгов признается 
участник торгов, предложивший максимальную цену. В случае, если 
несколько участников торгов представили в установленный срок за-
явки, содержащие равные предложения о цене имущества, но не ни-
же начальной цены продажи, установленной для определенного пе-
риода проведения торгов, победителем торгов признается участник, 
который первым представил в установленный срок заявку на участие 
в торгах по продаже имущества должника посредством публичного 
предложения. С даты определения победителя торгов прием заявок 
прекращается. В течение трёх рабочих дней с даты подписания про-
токола о результатах проведения торгов организатор торгов направ-
ляет победителю торгов и конкурсному управляющему копии этого 
протокола. В течение трёх дней с даты получения протокола о ре-
зультатах проведения торгов конкурсный управляющий направляет 
победителю торгов предложение заключить договор купли-продажи 
имущества/лота с приложением проекта договора в соответствии с 
представленным победителем торгов предложением о цене имуще-
ства/лота. Победитель торгов в течение 5 (пяти) дней с даты полу-
чения предложения конкурсного управляющего о заключении дого-
вора купли-продажи обязан подписать договор купли-продажи иму-
щества/лота. В случае отказа или уклонения победителя торгов от 
подписания договора купли-продажи в течение 5 (пяти) дней с да-
ты получения предложения конкурсного управляющего о заключении 
договора купли-продажи внесённый задаток ему не возвращается и 
арбитражный управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи участнику торгов, которым предложена наиболее вы-
сокая цена по сравнению с ценой Имущества, предложенной други-
ми участниками торгов, за исключением победителя торгов. Побе-
дитель торгов (или лицо, которому в случае отказа победителя от за-
ключения договора будет направлено предложение о заключении 
договора купли-продажи имущества/лота) обязан полностью опла-
тить приобретаемое имущество/лот в срок не позднее 30 (тридцати) 
дней с даты подписания договора, при этом в сумму оплаты засчиты-
вается внесенный для участия в торгах задаток. Ознакомиться с по-
рядком проведения торгов, формами документов и иной информа-
цией можно у организатора торгов.
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Юрий ДМИТРИЕВ, фото автора и К.Концибовского.

Юноша буквально дышит 
спортом. С энтузиазмом 

рассказывает о том, как вместе с 
отцом Дмитрием Леонидовичем, 
в прошлом военным, проходив-
шим службу на Балтийском фло-
те, пришёл в секцию по скалола-
занию в калининградский Дво-
рец пионеров. Тогда Косте было 
7 лет. Заворожённый, полный 
эмоций, он рассматривал кажу-
щуюся невероятно высокой сте-
ну скалодрома. Но уже на второй 
тренировке карабкался вверх, 
хватаясь за зацепки тонкими 
детскими руками. Достичь вер-
шины было заветным желанием. 
Вырабатывал силу воли, вынос-
ливость, развивал силу мышц. 

Экстремальность и красо-
та... В памяти остались юноше-
ские соревнования в горах Ав-
стрии. Совершать подъёмы на 
живой природе несравнимо ин-
тереснее, чем лазать на скало-
дроме. Как же было круто под-
ниматься по отвесной скале, 
преодолевать себя, испытывать 
счастье от покорения вершин, 
осматривая с высоты неповто-
римый горный ландшафт – по-
росшие лесом скалы, уходящее 
за горизонт небо. 

– При подъёме тебя страхует 
партнёр. В случае срыва на ска-
ле или на скалодроме всё, что 
может произойти, – это зависа-
ние на страховочной верёвке, – 
рассказывает юноша. – Главная 
сложность заключается в самом 
преодолении разных маршрутов, 
в количестве хватов, зацепок.

Поддержка большим паль-
цем, косой захват, мизер и при-
тирание – это виды хватов и клю-
чевые слова в мире скалолазов. 
Непосвящённому и не понять, о 
чём говорят спортсмены меж-
ду собой в зале и под скалами:  
«лазать по карманам», «дойти до 
ручки», «повиснуть на дырке», 
«динамить с активного мизера» 
или «взять жёстко» – эти слен-
говые  фразы явно нуждаются в 
переводе профессионального 
альпиниста. 

На огромной планете скало-
лазания (от анг. rock climbing) 
есть два континента: это мир 
скал – outdoor rock climbing – и 
мир искусственных замените-
лей, скалоимитаторов, т.е. ска-
лодромов – indoor rock 
climbing. 

Трассы разделяют-
ся на категории: есть 
простые, такие как 5а, 
5б, а есть сложные – 
9а, 9б, 9с. Используют-
ся разные зацепки. Они 
могут быть как дверные 
ручки или же как вмяти-
ны, когда приходится 
висеть практически на 
пальцах. От всего это-
го зависит сложность. 
Есть разновидности 
прохождения трас-
сы он-сайт, редпоинт, 
флеш, которые пред-
полагают пролаз с пер-
вой попытки без пред-
варительного ознаком-
ления и обсуждения, с 
возможностью посмо-
треть трассу снизу и 
потрогать лишь старто-
вые зацепки. Есть так-
же мультипич, соло, 
джампинг – рассказы-
вать можно долго-пре-
долго. Вообще, скало-
лазание зародилось 
как разновидность аль-
пинизма и в настоя-
щее время является 
самостоятельным ви-
дом спорта, включённым МОК в 
программу летней Олимпиады 
2020 года.

– Чем выше, тем трасса мо-
жет казаться опаснее. Но кто с 
детства преодолевал подъёмы 
на скалодроме, тот имеет запас 
психологической устойчивости. 
Словно кошка, он не боится вы-
соты, оценивая лишь ближай-
шие хваты, до которых можно 
дотянуться рукой, – продолжа-
ет Константин. – Я убеждён, что 
высоты бояться не стоит. Хо-

НАМ ПОБЕДА, КАК ВОЗДУХ, НУЖНА!
«Мы хотим всем рекордам наши громкие дать имена» – эту фразу из знаменитой песни можно 
сделать лейтмотивом спортивных увлечений курсанта 5-го курса Калининградского филиала ВУНЦ 
ВМФ «Военно-морская академия» Константина Концибовского.

тя любое падение без страхов-
ки для тебя может быть чрева-
то летальным исходом. Поэтому 
в скалолазании важны не толь-
ко выносливость и сила рук, но и 
партнёр, обеспечивающий стра-
ховку на земле. 

Им может быть кто угодно. 
Константин научил этому ответ-
ственному делу многих, напри-
мер, заместителя начальника 
кафедры физической подготов-
ки Калининградского филиала 
ВУНЦ ВМФ «ВМА» подполковни-
ка Александра Бугаёва. Офицер, 
кстати, охарактеризовал Кон-
стантина Концибовского как от-
личного спортсмена и пример-
ного курсанта, успевающего и 
в спорте, и в учёбе. Сейчас об 
этом можно говорить с нескры-
ваемой патетикой. Но понача-
лу не всё было так легко и про-
сто. И любовь к скалолазанию, 
к слову, пришла не сразу. Слова 
отца «так надо» на вопрос сына, 
для чего нужны тренировки, всё 
больше подвергались сомне-
нию. Константин прозанимал-
ся на скалодроме 7 лет и ушёл. 
Уверенности в том, что 
он догонит главного 
соперника – чемпиона 
Калининградской об-
ласти и России, мно-
гих международных 
турниров Сергея Быд-
таева, было немного. 

Однажды Костя 
вместо трениров-
ки пошёл во двор, 
сел на скамейку на 
спортплощадке и стал 
смотреть, как паца-
ны крутят сальто на 
турнике. Потом сам 
увлёкся воркаутом, хо-
тя быстро понял, сколь 
опасной может быть 
уличная гимнастика 
без страховки. К мни-
мому ощущению сво-
боды от прежних тре-
нировок, добавлялась 
лёгкая тревога, что он 
упускает в своей жиз-
ни что-то важное. Но 
тогда он не мог разо-
браться в противоре-
чивых чувствах, пото-
му что был молод. Ког-
да повзрослел, вновь 

вернулся на скалодром. Пришёл 
к своему тренеру Ирине Никола-
евне Чертовой с букетом цветов. 

– Скалолазание мне нравит-
ся тем, что не нужно повторять 
какие-то монотонные движе-
ния, как, скажем, в беге, – го-
ворит Константин. – Ты подни-
маешься вверх, конструируя в 
голове путь, вырабатывается 
адреналин. Каждый раз новые 
ощущения, и единственное же-
лание – пройти подъём на один 
зацеп больше.

Когда юноша задумал-
ся о своём будущем, то 
понял, что пойдёт по сто-
пам отца – выберет во-
енную профессию, и что 
спорт может уйти на вто-
рой план, а ему очень за-
хотелось наверстать упу-
щенное, стать профес-
сионалом, мастером. Ох, 
как же это непросто в ска-
лолазании! Тем не менее 
Константин стал участво-
вать и побеждать в чемпи-
онатах среди любителей, 
выполнил норматив на 
первый взрослый разряд. 
А дальше поступил в вуз, 
и, как и предполагал, о 
скалолазании на какое-то 
время пришлось забыть.

На втором курсе Кон-
стантин увлёкся греблей 
на ялах. Как оказалось, не 
зря. Его команда на пер-
вом же чемпионате вуза 
стала лучшей, потом заво-
евала «золото» на «Миле 
«Витязя», выиграла чемпи-
онат Балтийского флота. 

Спортсменам присвои-
ли звания кандидатов в 
мастера спорта. 

Триумфальной долж-
на была стать «Ми-
ля «Витязя» в 2018 го-
ду. Пятикурсники хоте-
ли победоносно пройти 
трассу. Но… Шли на 
полном ходу, уверенно 
рассекали воды Прего-
ли, предвкушая лавры 
победителей, и вдруг у 
бакового курсанта Дми-
трия Одынца лопну-
ло весло. Новое, спе-
циально укреплённое, 

подготовленное своими сила-
ми не выдержало напора. Поло-
вину дистанции ял пятикурсни-
ков шёл без одного спортсмена. 
Фортуна оказалась на сторо-
не соперников. Фавориты гон-
ки стали лишь вторыми, уступив 
пальму первенства курсантам из 
другой команды. Это было очень 
обидно. Ведь победой на «Миле 
«Витязя» пятикурсники хотели 
доказать, что они сильнейшие.

– Мы хотели просто краси-
во уйти! – вздыхает Константин. 

Рекорды Калининградского филиала 
ВУНЦ ВМФ «ВМА», установленные 
Константином Концибовским: 
• выход силой на перекладине – 
52 раза. 
• удержание угла в упоре 
на брусьях – 41,5 секунды. 
• подъём переворотом 
на перекладине – 100 раз. 
• подтягивание – 40 раз.

Приветствуя собравшихся, глава Калининграда Алексей Си-
ланов подчеркнул, что Калининград по праву можно назвать 

спортивным городом. Неслучайно он был удостоен в этом году вы-
сокой миссии – проведение игр чемпионата мира по футболу. Это 
определённый кредит доверия и оценка работы по развитию физ-
культуры и спорта. Сегодня в Калининграде успешно работают все 
спортивные федерации, детские спортивные школы. Горожане ак-
тивно участвуют в дискуссиях по поводу предстоящего благоустрой-
ства дворов, обращают внимание на необходимость строительства 
спортивных площадок. Такая ситуация ставит определённые задачи 
перед властями для того, чтобы была продолжена работа по укре-
плению спортивной базы.

Церемонию подведения итогов смотра-конкурса «За физиче-
ское и нравственное здоровье нации» открыли глава городского 
округа Алексей Силанов и председатель городского Совета депута-
тов Калининграда Андрей Кропоткин. Отличившимся вручили бла-
годарственные письма главы и знаки ВФСК ГТО. 

В номинации «Лучшее муниципальное учреждение, осуществля-
ющее деятельность в области физической культуры и спорта» побе-
дителем стало МАУ «Дворец спорта «Юность». Награду получил ди-
ректор Владислав Матвеев. «Лучшей общественной организацией, 
осуществляющей деятельность в области физической культуры и 
спорта» была признана Любительская футбольная лига (президент 
Егор Вышинский). В номинации «Лучшая спортивная федерация по 
видам спорта» победу одержала Федерация баскетбола Калинин-
градской области (генеральный секретарь Екатерина Коннова). В 
номинации «Лучшая организация, принявшая участие в выполне-
нии нормативов ВФСК «Готов к труду и обороне» победила сред-
няя образовательная школа №25 (директор Виктория Солнышкина). 
«Лучшей коммерческой организацией, осуществляющей деятель-
ность в области физической культуры и спорта» признали фитнес-
клуб «Атлетика» (директор Ника Кагановская). «Лучшим учреждени-
ем дошкольного образования» стал детский сад № 56 (директор Та-
тьяна Богачёва). Титул «Лучший инструктор физического воспитания 
в дошкольном учреждении» достался Светлане Бартош, инструктор 
по физическому воспитанию МАДОУ детский сад № 131. «Лучшее 
общеобразовательное учреждение» – муниципальное автономное 
образовательное учреждение гимназия № 40 имени Ю.А.Гагарина 
(директор Татьяна Мишуровская). «Лучший учитель физической 
культуры и спорта» – Елена Веланская из  лицея № 17. Особо были 
отмечены детско-юношеская спортивная школа спортивных едино-
борств (директор Александр Васильев), спортивная школа олимпий-
ского резерва № 5 по футболу (директор Юрий Белецкий). В номина-
ции «Юное спортивное дарование» победил Александр Ковальский, 
кандидат в мастера спорта России, победитель первенства России 
по академической гребле до 17 лет и первенства России до 19 лет. 
«Лучшим детским тренером» был назван Каро Карапетян, тренер-
преподаватель МАУ «Физкультурно-спортивный центр «Янтарный 
парус», «Лучшим спортсменом» – Анна Егорова, мастер спорта меж-
дународного класса, победитель чемпионата России, призёр чем-
пионата Европы и кубка мира по плаванию. Почётное звание «Луч-
ший тренер» в этом году было присуждено Виталию Кирееву, трене-
ру школы олимпийского резерва №14 по плаванию.

Гостям продемонстрировали показательные выступления спор-
тивных коллективов, видеоролики. В конце торжества состоялся ро-
зыгрыш счастливых билетов. Главным призом от главы городского 
округа стали велосипед и 10 комплектов для занятий фитнесом от 
магазина спортивных товаров.

Подвели итоги
В Калининградском Доме искусств состоялось 
подведение результатов спортивного 2018 года.

Второй в истории мировой 
турнир под эгидой между-

народной федерации гиревого 
марафона (IKMF) проводился в 
Испании. На 13 помостах спорт-
комплекса в Антекерре выступили 
свыше 350 спортсменов из 26 го-
сударств.

Россию и Калининград успеш-
но представил многократный при-
зёр и победитель российских и 
международных соревнований 
Михаил Бабушкин. Руководитель 
клуба «Сто пудов», в своё время 
прошедший срочную службу на 
одном из кораблей Балтийского 
флота, соперничал со сверстни-
ками в возрастной категории «40 лет и старше». За 30 зачётных ми-
нут россиянин толкнул от груди две гири массой по 16 килограммов 
434 раза, опередив ближайшего конкурента из Бельгии на 48 повто-
рений. Отметим, этот результат стал лучшим на турнире среди всех 
участников.

Кроме того, чемпион получил официальные документы, под-
тверждающие статус калининградского клуба гиревого спорта как 
официального представителя IKMF в России.

Сильнее всех
Калининградский гиревик выиграл чемпионат 
мира по марафону.

В их числе Константин Плиев, Александр Шешуков, Андрей Буй-
волов, Владимир Дядюн, Павле Радунович, Ника Дзаламидзе, 

Евгений Помазан, Кирилл Погребняк, Аслан Дудиев, Олег Дмитриев 
и Максим Плопе. 

Максиму Тишкину, Сослану Таказову, Алексею Пугину, Влади-
славу Крючкову, Алихану Шаваеву, Максиму Григорьеву и Илье Лан-
тратову для уменьшения зарплатной ведомости предложено пере-
смотреть личные финансовые условия трудовых соглашений. 

Отметим, что в летне-осенней части ОЛИМП-первенства ФНЛ в 
составе ФК «Балтика» в играх принимали участие в общей сложно-
сти 26 футболистов.

Реорганизация клуба
Одиннадцати футболистам калининградской 
«Балтики» предложено начать самостоятельный 
поиск новых команд.

– Такой команды, прошед-
шей огонь, воду и медные 
трубы, уже не будет… 

Зато навсегда останет-
ся спортивный задор. Каж-
дый отпуск К.Концибовский 
достаёт с балкона свой ве-
лосипед и мчит за город. 
Участие в велопробегах – 
ещё одно спортивное увле-
чение 22-летнего юноши. 
На своём железном коне он 
наматывает километры по 
шоссе, отправляясь в даль-
ние заезды. Несколько раз 
ему довелось участвовать в 
бревете на 200 километров, 
велозаезде с лимитом вре-
мени. 

– Велоспорт – это спо-
соб поддержания себя в 
нужной физической фор-
ме, не более того. Он яв-
ляется лишь дополнени-
ем к моим основным увле-
чениям – скалолазанию и 
гребле. Я чувствую себя го-
раздо лучше после велоси-
педных прогулок, – отмеча-
ет Константин. – Если начну 
заниматься любым из ви-

дов спорта, даже, например, па-
уэрлифтингом, то смогу добить-
ся неплохих результатов, под-
готовка позволяет. И если мне 
придётся заниматься каким-то 
видом спорта, когда стану офи-
цером, то не сомневаюсь, что 
смогу показать отличные резуль-
таты. 

Так, в прошлом году Констан-
тин участвовал в региональных 
любительских соревнованиях по 
армспорту и стал вторым,  усту-
пив лишь спортсмену-тяжело-
весу. Ну а в стенах филиала во-
енно-морской академии курсант 
блистает везде, где можно. За 
ним числятся пять рекордов ву-
за. Константин – лучший по выхо-
ду силой на перекладине, он вы-
полнил это упражнение 52 раза, 
первый в удержании угла в упо-
ре на брусьях (41,5 секунды), в 
подъёме переворотом на пере-
кладине – 100 раз, в подтягива-
нии – 40 раз. Нет ему равных и в 
лазании по канату вверх-вниз на 
время. Все эти рекорды – родом 
из детства, и возможными они 
стали лишь благодаря упорству и 
силе воли.


